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Conselheiros tutelares do NM participam 
de encontro realizado na Amams
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tecnologias para ações 
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AGRONEGÓCIO 9

O Plenário da Assembleia Legislativa de 
Minas Gerais (ALMG) aprovou, nesta quarta-
feira (4/5), em 1º turno, o Projeto de Lei (PL) 
874/15, que altera a Lei 13.392, de 1999, a 
qual isenta o cidadão desempregado do pa-
gamento de taxa de inscrição em concurso 
público no Estado. De autoria do deputado 
Sargento Rodrigues (PL), a matéria passou na 
forma original. 

Foi realizada na terça-feira (3) a reinau-
guração da base descentralizada do SAMU 
Macro Norte em São Francisco. Os socorris-
tas agora estão em um novo espaço com ain-
da mais conforto e segurança. O local conta 
com toda infraestrutura necessária para o 
funcionamento do serviço e permanência 
das equipes. A nova base em São Francisco 
foi possível graças a um acordo firmado en-
tre o Consórcio Intermunicipal de Saúde da 
Rede de Urgência do Norte (Cisrun) e a Pre-
feitura de São Francisco, em que a mesma 
fica responsável pela manutenção do ponto 
de apoio das equipes. 

O deputado estadual Carlos Pimenta participou na manhã de ontem (4/5), de debate da Comissão de Saúde, com o Se-
cretário de Estado de Saúde, Fábio Baccheretti, e cobrou o fortalecimento da atenção primária, a retomada das carreatas da 
mamografia no interior do Estado, aumento no número de biópsias e cirurgias oncológicas realizadas e um transporte mais 
humanizado para os pacientes de câncer do interior. 

MP que modifica regras 
do Prouni segue para 
sanção presidencial
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Doador de sangue pode 
ter isenção de taxa em 
concurso

Carlos Pimenta cobra do secretário 
de Saúde, melhorias para a 
oncologia em MG

DIVULGAÇÃOSAMU reinaugura base de 
São Francisco

POLÍTICA 4

SAÚDE 6

SAÚDE 7

SAÚDE 7

DIVULGAÇÃO

No período entre 2 de abril e 3 junho, estão sendo 
realizadas duas campanhas de vacinação em Pirapora: 
a Campanha contra a gripe/Influenza e a de Sarampo. 
Contra a Influenza a primeira fase é destinada as crian-
ças de 6 meses a menores de 5 anos, idosos e profis-
sionais de saúde.  

SESAU realiza Campanha de 
Vacinação contra Influenza 
e Sarampo

FLÁVIO TARDIN/ EMBRAPA

Foram publicadas no Di-
ário Oficial da União desta 
quarta-feira (4) as portarias 
73 a 123, que aprovam o Zo-
neamento Agrícola de Risco 
Climático (Zarc), ano-safra 
2022/2023, para o cultivo do 
sorgo forrageiro e granífero. 

Mapa publica Zoneamento Agrícola do sorgo 
forrageiro e granífero para safra 2022/2023

Foi realizado nessa quarta-feira (4/5), no auditório da Associação dos Municípios da Área 
Mineira da Sudene (Amams), o Encontro Regional de Conselheiros e Conselheiras Tutelares 
do Norte de Minas. O evento foi promovido pelo Centro de Referências em Direitos Humanos 
do Norte de Minas – CRDH/Norte em conjunto com diversos parceiros e contou com o apoio 
da Amams. 
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Em 2020 e 2021 o cenário eco-
nômico global foi afetado por causa 
da pandemia - a qual deixou grandes 
lições para gestores de negócios. Para 
se ter uma ideia, segundo dados do 
IBGE (Instituto Brasileiro de Geo-
grafia e Estatística), o PIB (Produto 
Interno Bruto) sofreu uma queda his-
tórica de 9,7% no segundo trimestre 
de 2020. 

Assim, as empresas tiveram que 
enxergar novas possibilidades de 
crescimento em meio a dificuldades, 
sendo que uma delas foi o fortaleci-
mento da relação empresa-colabora-
dor e da cultura organizacional. 

Esses dois pontos são extre-
mamente importantes dar esteio 
a empresas de todos os portes em 
momentos de crise. Uma lição foi a 
valorização da comunicação entre 
funcionários e gestores de forma re-
mota e constante para evitar ruídos e 
desalinhamentos que pudessem in-
terferir no desempenho das tarefas.

Abaixo, listo as 10 lições que 
os colaboradores aprenderam em 
2021. Confira: 

1. Tecnologia e equipes estrutu-
radas têm de ter total foco no cliente 
e na resolução de possíveis proble-
mas.

2. Planejamento com opções A, B 
e C são fundamentais para um bom 
andamento das corporações nesse 
momento de readaptação.

3. Lidar com novas gerações de 
colaboradores requer da liderança 
entendê-las e, sobretudo, as engajar. 
Acredito que o uso de tecnologias e 
formatos que se assemelham com 
redes sociais são boas alternativas 
nesse sentido.

4. Conhecer colaboradores signi-
fica também gerar e analisar métricas 
de alcance, absorção e engajamento.

5. Encontrar influenciadores in-
ternos é um benefício, já que todas as 
empresas têm alguns colaboradores 
que são mais “populares”. Esse cola-
borador pode ajudar tanto no proces-
so de comunicação dentro da empre-
sa, quanto engajar outros colegas.

6. Flexibilização em relação à 
quantidade de dias que o colabora-
dor precisa estar presente no escri-
tório. Hoje, o modelo híbrido é bem 
mais aceito no mundo corporativo e 
há ferramentas que contribuem para 
manter a cultura organizacional em 
pleno funcionamento.

7. O colaborador precisa conhe-
cer diferentes setores e unidades da 
empresa e incentivá-lo a publicar 
conteúdos em canais horizontais de 
comunicação interna, descentrali-
zando a função que normalmente é 
atribuída a um único departamento, 
criando uma cultura de comunicação 

horizontal.

8. A contratação de novos talentos 
para as empresas passou por uma 
implantação de processos realizados 
de forma remota no recrutamento, 
no onboarding e no engajamento do 
dia a dia.

9. Uma preparação adequada na 
política de trabalho remoto fez toda a 
diferença para desenvolver planos de 
contingência no gerenciamento das 
equipes que trabalhavam de forma 
remota.

10. Para finalizar, considero im-
portante também ressaltar que a co-
municação da empresa pode andar 
de forma integrada com o RH. As 
redes sociais corporativas também 
tornaram possível entregar métricas 
aos gestores de RH e ter uma visão 
clara do alcance, absorção e eficácia 
dos comunicados internos.

O aumento no número de atendimentos registrados pelo site do Tri-
bunal Superior Eleitoral (TSE) para solicitação virtual de títulos de eleitor 
e requerimentos de alistamento eleitoral (RAEs) nos cartórios, na reta 
final do cadastramento, levaram o TSE a tirar do ar, temporariamente, 
alguns serviços que não impactam a retirada do título ou a regularização 
do registro do eleitor.”

De acordo com o tribunal, mais de 1,1 milhão de atendimentos a elei-
tores foram feitos em 36 horas por meio dos sistemas Título Net e Elo. 
“Ao todo, até as 15h de terça (3), foram f640 mil solicitações realizadas 
de forma virtual (Título Net) e 527 mil requerimentos de alistamentos 
eleitorais (RAEs) nos cartórios (sistema Elo), o que totaliza 1,167 milhão 
de atendimentos em 36 horas”, informou o TSE.

Entre os serviços que podem ser acessados via Título Net estão reque-
rimento da primeira via do título (alistamento), mudança de domicílio 
eleitoral (transferência), alteração de dados pessoais e local de votação 
para eleitores com mobilidade reduzida, além da revisão para regulariza-
ção da inscrição cancelada.

“Por conta do alto volume de solicitações na reta final, antes do fe-
chamento do cadastro de eleitores, a Justiça Eleitoral ( JE) priorizará os 
atendimentos no Título Net e no sistema Elo. Assim, serviços como os 
do aplicativo e-Título, que não impactam a retirada do título ou a regu-
larização do registro do eleitor, estarão fora do ar até o dia 5 de maio”, 
justificou o tribunal.

Ainda segundo o TSE, solicitações de emissão, transferência ou regu-
larização do título feitas até as 23h59 de quarta-feira (4) terão os pedidos 
analisados e decididos em tempo hábil pela Justiça Eleitoral.

“O andamento da solicitação pode ser acompanhado pela internet na 
página do TSE”, acrescenta o tribunal, ao informar que os requerimentos 
apresentados até esta data serão examinados e respondidos no prazo de 
um mês, e que não serão permitidas emissões, transferências e mudanças 
de cadastro eleitoral a partir de quinta-feira (5).

O TSE informou que divulgará pela internet, em 11 de julho, o quan-
titativo final de eleitoras e eleitores aptos a votar em cada município. 
(Agência Brasil)

MEC PRORROGA PARA 26 DE MAIO CONvOCAçãO
DA LISTA DE ESPERA DO FIES

O Ministério da Educação (MEC) prorrogou para o dia 26 de maio 
o prazo para a convocação dos candidatos inscritos na lista de espera 
para o primeiro processo seletivo de 2022 do Fundo de Financiamento 
Estudantil (Fies).

O prazo se encerraria nesta quarta-feira (4). O edital com a prorroga-
ção foi publicado no Diário Oficial da União (DOU) de hoje.

Segundo o MEC, a ampliação de prazo ocorre para garantir uma maior 
ocupação das vagas ofertadas e também devido ao fato de que, nesta edi-
ção, não haverá processo de ocupação de vagas remanescentes.

Foram ofertadas 66,5 mil vagas no primeiro processo seletivo de 2022 
do Fies e, para todo o ano de 2022, serão 110 mil vagas, conforme o MEC. 
(Agência Brasil)

STF APROvA LISTA TRíPLICE PARA ESCOLHA 
DE MINISTRO SUBSTITUTO DO TSE

O Supremo Tribunal Federal (STF) definiu hoje (4) uma lista tríplice 
que será enviada ao presidente da República, Jair Bolsonaro, para a es-
colha de uma vaga de ministro substituto do Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE), órgão do Judiciário responsável pela organização das eleições.

A vaga surgiu após o ministro Carlos Mário velloso Filho, indicado em 
2019, ter renunciado ao cargo por motivos de saúde.

Os advogados André Ramos Tavares, Fabrício Juliano Mendes Medei-
ros e vera Lúcia Santana Araújo compõem a lista que será enviada para 
escolha do presidente.

O TSE é composto por sete ministros, sendo três do STF, dois do 
Superior Tribunal de Justiça (STJ), e dois advogados com notório saber 
jurídico, além de seus substitutos.

De acordo com a Constituição, cabe ao presidente da República no-
mear os dois advogados que compõem o tribunal. (Agência Brasil)

FUx DEFENDE JUDICIÁRIO FORTE E INDEPENDENTE

O presidente do Supremo Tribunal Federal (STF), ministro Luiz Fux, 
disse nesta quarta-feira (4) que Poder Judiciário deve ser forte e indepen-
dente para manter a paz social no país. As declarações foram feitas na 
abertura de sessão de hoje.

No discurso, Fux relatou aos colegas encontro que teve ontem (3) 
com o presidente do Senado, Rodrigo Pacheco, e o ministro da Defesa, 
Paulo Sérgio Nogueira. 

“Abordamos a necessidade de termos um Judiciário forte, indepen-
dente e responsável para manutenção da paz social e dos direitos fun-
damentais dos brasileiros. Em suma: a reunião foi deveras proveitosa”, 
afirmou. 

Na mesma sessão, o ministro Edson Fachin, que também é presidente 
do Tribunal Superior Eleitoral (TSE), discursou e defendeu o respeito às 
instituições. 

“O respeito entre as instituições - e não há instituição acima ou abai-
xo - e a harmonia entre os poderes dependem não só da abertura do 
diálogo, mas também de uma posição firme”, afirmou. (Agência Brasil)

Quem sabe administrar,
administra até a crise

Explore seu universo 
de possibilidades

MARCELO MENDES
ECONOMISTA E ESPECIALIZADA EM 

CONExõES ELéTRICAS

LUCAS FREIRE
PSICÓLOGO ESPECIALISTA EM DESENvOLvIMENTO DE LIDERANÇAS

você sabia que o ser humano en-
frenta em média 23 adversidades por 
dia? Bom, partindo do princípio de que 
ninguém é igual a ninguém, parece li-
mitante pensar que existe uma única 
solução para todos estes desafios. A 
verdade é que há um universo de pos-
sibilidades à nossa frente!

Aplicar métodos e modelos fecha-
dos para solucionar problemas no tra-
balho ou na vida, sem nenhum tipo de 
questionamento e até mesmo de custo-

mização, é deixar de exercitar o nosso 
potencial e limitar a nossa existência.

você, eu e todos os habitantes do 
nosso planeta azul somos resultado de 
3 bilhões de anos de evolução. Somos, 
oficialmente, a tecnologia mais potente 
e enigmática que existe. Tanto é que 
uma parcela muito pequena do DNA 
nos distingue, menos de 1%.

Não somos minhocas, mas corre-
mos o risco de nos tornar uma ao abdi-
carmos do direito de pensar, de experi-

mentar, de viver em flow. O termo em 
inglês, segundo o dicionário Cambri-
dge, quer dizer corrente, fluxo, vazão. 
“O contínuo, o movimento suave de 
algo”, explica a tradicional publicação 
britânica.

Esta fluidez é alcançada quando 
você entra em um estado de atenção 
plena, no aqui e agora, resistindo às 
tentações e a todos os sabotadores e 
dissabores, dando o seu melhor, por 
um objetivo relevante para você. É 

quando você está focado em uma ta-
refa que te faz tão bem que nada mais 
importa.

O flow é mais do que um impulso, 
trata-se de uma força de resistência 
capaz de nos fazer esquecer tudo, em 
nome do movimento e da criação. Só 
que para encontrar este ponto, você 
precisa aceitar e explorar seu universo 
de possibilidades. Então, fica o convi-
te: não se deixe limitar, entre no fluxo 
também!

Nos últimos anos, enfrentar segui-
das crises em nosso país tem sido um 
desafio e tanto, não somente para as 
empresas do setor de eletricidade, mas 
para todas as outras, especialmente na 
área de serviços. Tal realidade nos faz 
compreender que a escapatória e o 
crescimento estão atrelados à adminis-
tração consciente e concentração dos 
investimentos em empreendedores 
nacionais, com o objetivo de fortalecer 
ainda mais a economia local.

Em 2020, por exemplo, o mundo 
parou suas produções com o início e 
avanço da pandemia do novo coronaví-
rus (Covid-19), concentrados em cuidar 
da saúde de seus cidadãos. Por isso, fi-
cou ainda mais caro e complicado im-
portar matéria-prima e componentes 
de outros países, principalmente da 
China, onde tudo iniciou.

Agora, o cenário de elevação de cus-
tos em diversos setores se repete com 
a importação de produtos vindos da 
Rússia e Ucrânia, países que iniciaram 
uma guerra há mais de um mês e já vêm 

trazendo reflexos significativos.
Nesse sentido, nós, na KRJ, sempre 

preferimos investir em fornecedores 
brasileiros e empresas sediadas em ter-
ritório nacional, até mesmo por com-
preender a importância de investir no 
país e fazer “girar a roda” desse investi-
mento local que é tão importante, além 
do mais, somos uma empresa totalmen-
te nacional.

Nas diversas análises realizadas para 
comparativos de preços de itens impor-
tados e nacionais, não avaliamos so-
mente o preço de aquisição de maneira 
isolada, mas os demais componentes 
deste custo, como oscilação cambial, às 
dificuldades de transporte e logística, 
os prazos de entrega totais, transporte 
e fabricação, o suporte pós-vendas, as 
quantidades envolvidas versus o custo 
de desembolso. O imediatismo neste 
caso é caro!

Uma boa administração envolve 
inúmeras ações estrategicamente pla-
nejadas. O futuro e bem-estar da sua 
empresa estão em risco, então é ne-

cessário cautela e organização. Dessa 
forma, após extensos estudos, optamos 
pela concentração na negociação com 
fornecedores nacionais, e aplicar nos-
sas políticas locais, tentando economi-
zar ao máximo, mas com aquisição de 
matérias-primas de qualidade. Como já 
temos uma relação bastante sólida com 
nossos parceiros, essa tratativa é facilita-
da, por isso a importância em manter o 
relacionamento com quem fornece os 
materiais e criar o hábito de tratá-los 
realmente como parceiros e conservar 
essa interação comercial saudável.

Adiante, a ideia é também reduzir 
ao máximo o desperdício na produção. 
Sempre questionamos como podemos 
fazer melhor e com menor custo. O 
mercado não paga por nossa ineficiên-
cia e todo custo é exaustivamente ques-
tionado. Com essa escolha, podemos 
alocar recursos que não estavam sendo 
utilizados com inteligência, melhorar a 
forma de fabricação e auxiliar nossos 
colaboradores no aperfeiçoamento das 
técnicas, além de controlar a adminis-

tração do caixa, já que conseguimos 
reduzir custos, diminuir a rotatividade 
de compra e ampliar a utilização dos 
materiais.

Então, com a política de investimen-
to local, não somos obrigados a precisar 
de outros países e nem nos preocupar 
com reabastecimento de matéria-prima 
e ainda incentivamos as outras em-
presas brasileiras a continuarem suas 
atividades. Tudo isso nos leva a cresci-
mentos acima dos projetados, mesmo 
vivenciando períodos desafiadores.

Nosso compromisso vai muito além 
do comercial, pois somos responsáveis 
por inúmeras pessoas que ajudam a 
economia brasileira girar e, dessa for-
ma, fomos um agente importante, pelo 
menos no âmbito paulistano, na gera-
ção de empregos, numa época em que 
o habitual é a demissão. A mão de obra 
qualificada e segurança dos colaborado-
res auxiliaram em nosso crescimento, 
assim sendo, o investimento continua 
e a crença de que novos e melhores 
tempos virão.
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10 lições importantes para 
colaboradores e gestores 

Flexibilização da implantação da LGPD em 
pequenas e médias empresas (Parte 1)

GABRIEL KESSLER
CGO DO DIALOG.CI

RUBENS LEITE
ADvOGADO

RegulaRização de 
título eleitoRal leva 

tSe a SuSpendeR outRoS 
SeRviçoS

MARcELLO cASAL JR./ AGêNcIA BRASIL

Recentemente, em 27 de janei-
ro de 2022, a ANPD – Autoridade 
Nacional de Proteção de Dados, 
órgão responsável por editar regu-
lamentos e procedimentos sobre 
proteção de dados pessoais e pri-
vacidade, publicou a resolução nº 
2 de 2022, que busca flexibilizar a 
implantação da LGPD em pequenas 
e médias empresas.

As regras valem para agentes 
de tratamento de pequeno porte, 
como pequenas empresas, startups, 
associações sem fins lucrativos e or-
ganizações religiosas, flexibilizan-
do, mas não excluindo a implanta-
ção da governança em privacidade, 
ou como alguns denominam, o 
compliance em LGPD. 

Como exceção, a resolução ex-
clui dos beneficiários do tratamen-
to especial, às empresas que tratam 
dados pessoais em larga escala, ou 
cujo tratamento possa afetar os in-
teresses dos titulares.

Os principais itens de flexibiliza-

ção foi: (i) o registro das atividades 
de tratamento, que passará a ter 
um modelo a ser criado pela pró-
pria ANPD; (ii) a comunicação dos 
incidentes de segurança, de forma 
simplificada; (iii) o afastamento da 
obrigação das empresas terem um 
DPO (encarregado de dados); e 
(iv) prazos diferenciados para res-
ponder à reclamações de titulares e 
também nas relações com a ANPD.

A lei ressalta item já destacado 
na LGPD, afirmando que o progra-
ma de governança deve levar em 
consideração a estrutura, a escala e 
o volume das operações das empre-
sas, mas mantendo a necessidade 
da criação de um sistema que pro-
tega a privacidade e os dados pesso-
ais dos indivíduos.

De olho nesse cenário e pensan-
do em 2022, a sugestão é que as 
empresas acelerem a implantação 
do sistema de governança em pri-
vacidade, a fim de possam afastar 
qualquer possibilidade de aplicação 

de penalidades legais, que vão des-
de advertência, até multas de 2% 
de faturamento, isso porque não se 
sabe ao certo como a ANPD vai apli-
car tais penalidades e o Judiciário 
ainda não tem uma jurisprudência 
uniformizada sobre o tema. 

As empresas têm aproveitado 
essa oportunidade para otimizar 
processos internos e gozar dos 
benefícios de um programa de 
conformidade, culminando numa 
mudança de cultura e um foco cla-
ro em resultados, marcado por esse 
sistema de gestão de processos.

É importante entender que a 
conformidade com a LGPD traz 
uma competitividade muito grande 
para as empresas, além de trazer o 
conceito da própria exigência legal 
a necessidade de um sistema de Go-
vernança, que nada mais é que um 
conjunto de regras e procedimen-
tos que visam criar um sistema de 
proteção para a lei. Além disso, ou-
tra expectativa para 2022 é a análise 

de como as pessoas físicas irão ama-
durecer em relação a esses direitos. 
Será um ano de adaptação de todas 
as partes, mas principalmente das 
empresas que correm os riscos de 
sofrer penalidades.

A LGPD para pessoas físicas

As pessoas físicas titulares dos 
dados devem ficar atentas às em-
presas que têm acesso aos seus 
dados e o que elas fazem com eles, 
já que a lei exige que isso seja ex-
plícito de forma bem clara. Os ti-
tulares também podem indagar as 
empresas acerca do uso, destinação 
e finalidade de todos os dados que 
constam em poder da empresa. 
A pessoa física titular desses da-
dos, seja funcionário da empresa, 
cliente, fornecedor, tem o direito 
de saber como eles serão usados e 
a empresa precisa ter um canal de 
comunicação para sanar esses ques-
tionamentos.
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Presidente do Congresso volta a defender 
harmonia entre os Poderes

Comissão aprova preferência em concursos 
para candidatas com câncer

Auxílio gás está mais perto da 
aprovação pela ALMG

Ciência desmascara mulher...

Ebaaa eu agora gosto demais da 
nossa justiça... E como sempre diz 
o poeta dos Morrinhos... O velho e 
bom Piazza... Malandro demais vira 
bicho e chapéu de otário é marre-
ta... E é mesmo... Um dia desses 
um hominho estava casado um 
tempão com uma menina e tinha 
dois filhos... E um dia ele descobriu 
que os dois filhos não eram dele 
não... E sim de pais desconhecidos 
(para ele, né malinha?) e aí ficou 
por demais muito bravo... E entrou 
com uma ação na justiça pedindo 
uma indenização de 200 mil mer-
requinha contra a mulher que teve 
os dois filhos fora do casamento 
e casada com ele... A justiça deu 
ganho de causa para ele... Tomou, 
safadinha!

Picón cortou o 
pênis de Rosales

Meninos mas que babado mais 
doido... Um hominho que atende 
pelo nominho de Gerardo Rosales 
chegou em sua house muito doidão 
e doidinho para passar a minhoca 
na velhinha que era sua esposa que 
atende pelo nominho de Francisca 
Picón... E ela veio com aquele pa-
pinho de cerca Lourenço dizendo 
que estava com dor no coquinho... 
Rosales insistiu... Ela mais que de-
pressa pegou uma faca de cozinha 
e záz... Que dor... E cortou o parque 
de diversão do menino... Que cor-
reu e pegou a bobaginha e foi para 
o hospital e ainda conseguiram jun-
tar as duas partes... O tempo dirá se 
funciona... Se a moda pega? 

Agora anunciam o
‘bolsa assalto’

Pois então minha gente não dá 
para negar que essa gente da Na-
ção PTlândia cagou a nossa gente 
e fez de nossa Gloriosa Terrinha do 
Bananal uma terrinha de gente pre-
guiçosa que não gosta de trabalhar 
e ainda ganha para isso em nome 
de um programa social... Na ex-ci-
dade Maravilhosa ia se criar um se-
guro assalto que em vez da polícia 
catar o bandido... Paga se o turista 
os bens que o bandido levou... Ou 
seja, instituiu o assalto como uma 
coisa normal... Aí em São Paulo eles 
copiaram o projeto e vão criar a 
bolsa assalto que é parecida e con-
cedida aos turistas estrangeiros... 
Como indenização antecipada... 
Aí neguinha pode largar de mão... 
Nosso país nunca foi sério.

Bichinho que toca 
e fala salva vida

Pois muito que bem... Eu co-
loco um título para chamar sua 
atenção... E agora eu vou te expli-
car tudinho o que aconteceu... Um 
hominho estava trabalhando e eis 
que de repente apareceram uns 
safados amigos do alheio com paus 
de fogo para garfar a merrequinha 
do estabelecimento... Ele estava 
presente e os safados pipocaram 
azeitona quente nele e ele só não 
partiu para a cidade dos pés juntos 
pelo fato de ter no bolso da cami-
sa um celular... Mas que biitinho... 
Tá vendo... Celular não só enche 
a paciência não... Às vezes ele tem 
utilidade e quer mesmo saber? Tem 
momento que tu até consegue fazer 
uma ligação sabia disso? É... Sem 
sempre... Isso é veró.

Textinho ou historinha
cretininha xonadinha

Pois muito que bem moçadinha 
do bem... Nesse momento estamos 
deixando de lado todas as notícias 
que não são alegrinhas... E estamos 
partindo firme para o nosso bes-
teirol... Afinal queremos começar 
o ano rindo e oxigenando o nos-
so glorioso Coquinho com uma 
tremenda dose de bom humor... 
Um dia um hominho estava no 
bem bom com uma mulher e ele 
se encontrava peladaço... E eis que 
de repente a mulher sapeca bem 
alto... “Ih, meu marido está para 
chegar”... Pronto... O hominho 
pulou do segundo andar e caiu em 
cima de umas roseiras cheiinhas de 

espinho... E logo ele parou... Pensou e 
sapecou... “sua doida... o seu marido 
sou eu”... e era mesmo... é isso que 
dá ter a consciência pesada demais né 
mesmo? Ará.

Safados do alheio de fora?

Ah não... Não... E mil vezes não mo-
çadinha do bem... Não dá para aguen-
tar essa coisa não... Onde já se viu seu 
menino... Estão chegando de outras 
cidades... Os safados amigos do alheio 
que vem para nossa Princesinha do 
Norte para garfar o que é nosso? A Po-
lícia está dando de cima e catando um 
por um... Mas devia devolver esses mal 
acabados para suas cidades... Pois já 
temos muitos safados do alheio por cá 
mesmo e não precisa mais que venha 
ninguém de fora de jeito maneira ne-
nhuma... Ora... Que coisa mais feia... 
Nós não estamos dando conta dos 
nossos e ainda tem que chegar esses 
safados de fora? Nem pensar loucona... 
vão caçar suas turmas... Falei?

Esconde celular na 
buzanfa e ele toca

Aiii... Pode parar esse mundão sem 
porteira que eu quero mesmo é des-
cer... Não brinco mais... Mas é cada 
uma que mais parece duas... Espia só 
um hominho (ele jura que é homem... 
vai saber) de 58 anos estava no xilin-
dró por ter cometido um montão de 
safadeza... Aí ele ganhou um celular 
durante a visita... E não tendo onde o 
colocar... Abrir as duas partes das ná-
degas (bunda, né, gente... no popular) 
e guardou o celular... Mas ele não con-
tava que no momento em que era le-
vado para a cela ele resolvesse tocar e 
tocou... Aí denunciado... Teve que ser 
levado ao médico para operar e retirar 
o aparelho que saiu fedidinho e ele foi 
punido pela esperteza... Eca...

 
Cotoquinho tá fulo da vida

Pois agora podem apostar que a 
nação PTlândia conseguiu tirar o meu 
amiguinho malinha do sério mesmo... 
Ele está muito bravo e injuriado e 
pensando seriamente em tomar uma 
providência contra eles... É que os me-
ninos da nação PTlândia resolveram 
taxar duramente quem tem uma fortu-
na acima de 10 milhões de merrequi-
nha... E isso não se faz... Cotoquinho 
esta mesmo inconsolável e triste... Mas 
perá aí... Mas Cotoquinho não tem 
esse tantão de merrequinha... Como é 
que pode? Ahã ele está me explicando 
que já tem cerca de 100 merrequinha 
no seu cofrinho e que falta pouco para 
atingir 10 milhões... Ah assim tá expli-
cado...

 
É o fim do mundo mesmo... 

Venderam uma adolescente?

Eu não consigo entender o que está 
acontecendo com a nossa humanida-
de? O povo está ficando pouco correto 
do coquinho... E parece que o capiroto 
do pé redondo e com bafo de enxofre 
está deitando e rolando... Espia só que 
coisa mais feia... Uma mulher estava 
cansada de ter tantos filhos e resolveu 
vender a sua filha mais velha de ape-
nas 15 anos para um hominho... Que 
no início dizia que era para olhar os 
filhos dele... Mas a adolescente muito 
jeitosinha e biitinha... Acabou na cama 
do hominho safado... E agora a polícia 
pegou todo mundo e quer saber essa 
historinha direitinho... Pode? Claro 
que não pode... Isso é monstruoso e 
tem que mandar para o xilindró.

Montei no Porco

Pois muito que bem moçadinha do 
bem... Eu já escrevi de tudo e estou 
picando a mula... Deitando o cabe-
lo... Caindo no capinado e capando o 
gato... Enfim eu vou embora mesmo e 
começar tudo de novo e não faça nadi-
ca de nada de errado que não estarei 
por perto para te acudir e, por favor, 
lembre-se: “Eis que Jesus fez tudo de 
novo com sua morte, e nos deu uma 
nova vida”... Para pensar mesmo...

O Fuso do dia é – Os responsáveis 
que deveriam fazer o melhor para a 
nossa saúde cuidando do Samu e em 
vez disso está sucateando e o Ministé-
rio Público está agindo e tem que ser 
rápido para punir... assim não dá... 
xô... coisa ruim... Fora...

O Xonado do dia é - O hoje pre-
sidente da House do Povo, Cláudio 
da Prefeitura que é mais que joiada e 
gente da melhor qualidade e compe-
tência sobra... e será a redenção para 
os companheiros do Paço... Sucesso 
nobre guerreiro... Fui...

A proposição que autoriza a 
criação de um Auxílio Social do Gás 
está mais próxima da aprovação em 
1º turno pelo Plenário da Assem-
bleia Legislativa de Minas Gerais 
(ALMG). Na tarde desta quarta-feira 
(4/5/22), a Comissão do Trabalho, 
da Previdência e da Assistência So-
cial aprovou parecer favorável ao 
Projeto de Lei (PL) 2.898/21.

De autoria da deputada Beatriz 
Cerqueira (PT), a matéria tem o 
objetivo de beneficiar famílias em 
situação de pobreza extrema, que 
têm dificuldades para comprar gás 
de cozinha.

O relator na comissão, deputado 
André Quintão (PT), opinou pela 

aprovação da proposição na forma 
do substitutivo nº 1, da Comissão 
de Constituição e Justiça (CCJ). O 
parlamentar disse que concordou 
com as alterações propostas no pa-
recer da CCJ.

O novo texto altera a Lei 22.806, 
de 2017, que trata da Política Esta-
dual de Segurança Alimentar e Nu-
tricional Sustentável. O objetivo é 
incluir a criação de subsídio para 
aquisição de gás de cozinha por 
famílias em situação de pobreza 
entre as ações de caráter emer-
gencial voltadas para grupos com 
insegurança alimentar.

CRISE SANITÁRIA E ECONô-

MICO |  Na justificativa do pro-
jeto, Beatriz Cerqueira expõe que 
sua proposta tem como referência 
o Projeto de Lei Federal 1.507/21, 
do Senador Paulo Paim (PT-RS). 
Segundo ela, as duas matérias 
buscam contribuir na luta contra 
a fome, que aumenta no País, em 
virtude da crise sanitária e econô-
mica.

“Em razão da alta nos preços 
do gás, as famílias em situação de 
pobreza têm enorme dificuldade 
para colocar a comida na mesa e é 
cada vez mais comum a utilização 
de lenha e outros insumos para 
fazer a preparação das refeições”, 
afirmou a parlamentar.

TRABALHADORES NA INFOR-
MALIDADE | Presente à reunião 
desta quarta (4), Beatriz Cerqueira 
acrescentou que o PL se junta a ou-
tras iniciativas dela que visam amor-
tecer o impacto do grave momento 
vivido no Brasil.

“Hoje, 53% dos trabalhadores 
de Minas Gerais estão na informa-
lidade. Em um momento como 
este, é preciso que o Estado acolha 
e apoie as pessoas em situação de 
vulnerabilidade”, concluiu.

Antes de ser apreciado em Ple-
nário, o projeto ainda passará pela 
análise da Comissão de Fiscalização 
Financeira e Orçamentária (FFO). 
(Portal ALMG)

SARAH TORRES 

PEDRO GONTIJO/ AGêNcIA SENADO
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A Comissão de Defesa dos Di-
reitos da Mulher da Câmara dos 
Deputados aprovou nesta quarta-
feira (4) o Projeto de Lei 3245/21, 

da deputada Carla Zambelli (PL-SP), 
que estabelece como critério de de-
sempate em concursos públicos a 
preferência para candidatas mulhe-

res que estejam em tratamento ou 
em período de remissão de câncer. 
Para obter essa prioridade, a can-
didata deverá apresentar relatório 

Um dia depois de se reunir com o presi-
dente do Supremo Tribunal Federal (STF), 
Luiz Fux, o presidente do Congresso Nacio-
nal, senador Rodrigo Pacheco (PSD-MG), 
voltou a defender hoje (4) o diálogo e a 
harmonia entre os Poderes. A declaração foi 
feita após uma reunião com o presidente 
do Superior Tribunal Militar (STM), minis-
tro Luís Carlos Gomes Mattos, na residência 
oficial do Senado, em Brasília.

Apesar de não ter sido registrado oficial-
mente em sua agenda, pelo Twitter Pacheco 
postou uma foto e comentou o encontro. 
“Além das pautas de interesse do STM no 
Senado, reforcei a ele a importância do 
diálogo entre todas as instituições para o 
fortalecimento da democracia e a preser-
vação do Estado de Direito, condições fun-
damentais para o desenvolvimento social e 
econômico. E esse alinhamento, necessário 
para o processo de pacificação social, só é 
possível por meio do diálogo”, destacou Pa-
checo, em tom conciliador Pacheco. (Agên-
cia Brasil)

elaborado por profissional médico 
devidamente inscrito no conselho 
profissional, acompanhado pelos 
laudos e exames diagnósticos com-
plementares.

A relatora, deputada Flávia 
Morais (PDT-GO), recomendou a 
aprovação do texto. “O critério de 
desempate poderia fazer toda a 
diferença para uma candidata que 
está se tratando, ou em remissão, 
para que possa começar uma nova 
etapa da vida ao superar o câncer”, 
argumentou.

Flávia lembrou que a doença é 
uma das maiores causas de mor-
talidade entre as mulheres. “Um 
diagnóstico como esse não só tem 
efeitos psíquicos, como também 
sociais, trabalhistas e conjugais, 
podendo levar a dificuldades mes-
mo quando o tratamento é eficaz”, 
apontou.

TRAMITAçãO

A proposta, que tramita em cará-
ter conclusivo, ainda será analisada 
pelas comissões de Trabalho, de 
Administração e Serviço Público; e 
de Constituição e Justiça e de Cida-
dania. (Agência Câmara)Flávia Morais: doença gera efeitos físicos, psíquicos e sociais no paciente

Rodrigo Pacheco se reuniu com o presidente do STM

Projeto analisado pelos deputados tem o objetivo de beneficiar famílias em situação de pobreza extrema a comprar gás de cozinha
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Cotação Dólar - real

R$ 4,91

Cotação eUrO - real

R$ 5,22

Gasolina

R$ 7,59

Diesel comum etanol 

R$ 6,99 R$ 4,99

Temperatura Fechamento

18hMáx.: 32º
Min. : 19º
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Doador de sangue pode ter isenção 
de taxa em concurso

Comissão aprova incentivo fiscal à doação 
para assistência técnica em agricultura 
familiar

Projeto sobre extinção de cartórios recebe 
emendas 

Plenário também deu aval, nesta quarta (4), a projeto sobre redução 
do valor do licenciamento

Projetos que tratam da doação de imóveis a municípios mineiros e ao Tribunal 
de Justiça também foram apreciados nesta quarta (4)

Edna Henrique: "Recursos destinados para a assistência técnica vêm 
diminuindo"

Durante a reunião de Plenário foi aprovada em 1º turno 
a criação de cargos no Ministério Público

O Plenário da Assembleia Le-
gislativa de Minas Gerais (ALMG) 
aprovou, nesta quarta-feira (4/5), 
em 1º turno, o Projeto de Lei (PL) 
874/15, que altera a Lei 13.392, 
de 1999, a qual isenta o cidadão 
desempregado do pagamento de 
taxa de inscrição em concurso pú-
blico no Estado. De autoria do de-
putado Sargento Rodrigues (PL), a 
matéria passou na forma original.

Ao modificar a Lei 13.392, de 
2011, estende o benefício ao do-

ador regular de sangue, conside-
rado aquele que realizou a doação 
em órgão oficial ou entidade cre-
denciada pela União, pelo Estado 
ou por município, no mínimo 
duas vezes ao ano, por pelo me-
nos dois anos.

Durante a discussão do proje-
to em outra reunião de Plenário, 
foi recebida a emenda nº 1 e, por 
isso, ele voltou para a Comissão 
de Fiscalização Financeira e Orça-
mentária (FFO) para receber pare-

cer, que foi pela rejeição do seu 
conteúdo, entendimento seguido 
nesta quarta (4).

A emenda nº 1, do deputado 
Guilherme da Cunha (Novo), que 
foi rejeitada, apresentava modi-
ficações que restringiam os cida-
dãos desempregados que estariam 
aptos a conseguir a isenção na ins-
crição em concurso.

Além de serem doadores de 
sangue nas condições menciona-
das, eles deveriam ser também 

A Comissão de Agricultura, 
Pecuária, Abastecimento e Desen-
volvimento Rural aprovou nesta 
quarta-feira (4) o Projeto de Lei 
349/21, que cria o Selo de Inclusão 
Tecnológica no Campo e dá incenti-
vo tributário a pessoas jurídicas que 
doarem recursos para a contratação 
de serviços de assistência técnica e 
extensão rural (Ater) para agricul-
tores familiares situados abaixo da 
linha de pobreza.

Pelo texto aprovado, as empre-
sas tributadas pelo lucro real terão 
direito a deduzir o valor doado do 
imposto de renda. A dedução estará 
limitada a 5% do imposto devido.

Regulamento a ser editado 
pelo Poder Executivo estabelecerá 

critérios para concessão do selo e 
enquadramento dos agricultores 
beneficiados.

FALTA DE RECURSOS| A pro-
posta é do deputado Zé Silva (So-
lidariedade-MG) e foi relatada pela 
deputada Edna Henrique (Republi-
canos-PB), que recomendou a apro-
vação. Ela apresentou uma emenda 
com um ajuste de redação no proje-
to, sem interferir no conteúdo.

A relatora destacou a importân-
cia do texto. “Nos últimos anos, os 
recursos destinados pelo orçamen-
to federal para a assistência técnica 
vêm diminuindo. Os maiores pre-
judicados com essa falta de investi-
mento são justamente os agriculto-

res familiares que mais necessitam 
de apoio”, disse Henrique.

As doações serão feitas aos pe-
quenos agricultores por meio da 
Agência Nacional de Assistência Téc-
nica e Extensão Rural (Anater), uma 
instituição público-privada que atua 
na disseminação de conhecimentos 
técnicos no meio rural. A proposta 
prevê ainda penas para que a em-
presa ou o beneficiário que usarem 
o incentivo de modo irregular.

TRAMITAçãO |O projeto tra-
mita em caráter conclusivo e será 
analisado agora pelas comissões de 
Finanças e Tributação; e de Cons-
tituição e Justiça e de Cidadania 
(CCJ). (Agência Câmara)

Nove emendas foram apresenta-
das, na manhã de quarta-feira (4/5), 
na Reunião Extraordinária do Ple-
nário da Assembleia Legislativa de 
Minas Gerais (ALMG), ao Projeto de 
Lei Complementar (PLC) 72/21, de 
autoria do Tribunal de Justiça de Mi-

nas Gerais (TJMG). O texto tramita 
em 1º turno e foi remetido de volta 
à Comissão de Fiscalização Finan-
ceira e Orçamentária (FFO) para a 
emissão de parecer às emendas.

A matéria pretende estabelecer 
critérios a serem observados na 

“economicamente hipossuficien-
tes” (sem condições financeiras 
para pagar taxas) e inscritos no 
Cadastro Único para Programas 
Sociais do governo federal.

PL TRATA DO PAGAMENTO 
DO LICENCIAMENTO

Também foi aprovado pelo Ple-
nário, em 1º turno, o PL 2.385/21, 
que dispõe originalmente sobre 
a isenção do pagamento da Taxa 
de Renovação de Licenciamento 
Anual de veículo (TRLAv ).

O deputado Cleitinho Azevedo 
(Cidadania), autor da matéria, jus-
tificou a isenção da taxa lembran-
do que o Certificado de Registro e 
Licenciamento do veículo (CRLv ) 
passou a ser digital, reduzindo os 
custos para a sua emissão.

A matéria passou na forma 
do substitutivo nº 2 apresentado 
pela FFO. O novo texto manteve 
a redução da taxa, proposta no 
substitutivo nº 1 da Comissão de 
Constituição e Justiça (CCJ), e não 
mais a sua isenção, e fez melhorias 
na redação para dar mais clareza ao 
texto.

O substitutivo nº 2 sugere ainda 
alterar a forma de cálculo prevista 
para o novo valor da taxa, de forma 
que ela seja obtida pela divisão da 

dotação orçamentária do Detran
-MG pelo número de veículos auto-
motores registrados no Estado.

O Plenário também manteve o 
entendimento da FFO que opinou 
pela rejeição da emenda nº 1, do 
deputado Roberto Andrade (Avan-
te), apresentada durante a discus-
são em outra reunião de Plenário.

A referida emenda modifica o 
artigo 3º do substitutivo nº 1 à ma-
téria. A mudança é para que a lei en-
tre em vigor 180 dias após a sua pu-
blicação e não imediatamente após 
ser publicada, como está previsto.

Agora, essas duas matérias se-
guirão para a análise de 2º turno 
da FFO, antes da votação definitiva 
pelo Plenário.

DOAçãO DE 
IMÓvEIS AvANçA

Na reunião, também foram apro-
vados projetos que versam sobre a 
doação de imóveis a municípios mi-
neiros e ao Tribunal de Justiça do 
Estado:

PL 5.399/18, do deputado Dal-
mo Ribeiro Silva (PSDB), em 2º tur-
no, que autoriza o Poder Executivo 
a doar ao município de Extrema 
(Sul de Minas) imóvel para cons-
trução de uma Unidade Básica de 

Saúde;
PL 2.531/21, do deputado Cás-

sio Soares (PSD), em 2º turno, que 
autoriza o Poder Executivo a doar 
ao município de vargem Bonita 
(Centro-Oeste de Minas) para abri-
go dos órgãos municipais da área 
de saúde;

PL 2.809/21, do deputado João 
Magalhães (MDB), em 2º turno, 
que autoriza o Poder Executivo a 
doar ao Tribunal de Justiça do Es-
tado imóvel para construção do fó-
rum da Comarca de Manhumirim 
(Zona da Mata);

PL 5.320/18, do deputado Bos-
co (Cidadania), em 1º turno, que 
autoriza o Poder Executivo a doar 
ao município de Claraval (Sul de 
Minas) imóvel para funcionamento 
da Escola Municipal Joaquim Bor-
ges de Freitas;

PL 2.516/21, do deputado Du-
arte Bechir (PSD), em 1º turno, 
que autoriza o Poder Executivo a 
doar ao município de Alagoa (Sul 
de Minas) imóvel para funciona-
mento de posto de saúde.

Os projetos de 2º turno segui-
rão para a Comissão de Redação. 
Já os de 1º turno, voltam para a 
Comissão de Administração para 
nova análise, antes de irem ao Ple-
nário para votação definitiva. (Por-
tal ALMG)

extinção, anexação, desanexação, 
acumulação, desacumulação, des-
membramento ou desdobramento, 
por ocasião da vacância, dos servi-
ços notariais e de registro do Esta-
do de Minas Gerais.

As mudanças serão feitas, se o 
PLC for aprovado, na Lei Comple-
mentar 59, de 2001, que dispõe 
sobre a organização e divisão judi-
ciárias do Estado.

Ao longo da tramitação, o pro-
jeto foi alvo de polêmicas porque 
alguns parlamentares acreditam 
que ele pode ameaçar a existência 
de cartórios em pequenos distritos 
no interior de Minas Gerais. Na Co-
missão de Administração Pública, 
o texto recebeu o substitutivo nº 
2, que visava abarcar sugestões de 
vários deputados com vistas a eli-
minar esse risco.

EMENDAS NO PLENÁRIO

Alguns deputados, porém, ain-
da não ficaram satisfeitos com o 
novo formato e apresentaram as 
nove emendas de Plenário.

As emendas 1 a 4 são de auto-
ria do deputado Bernardo Mucida 
(PSB) e visam alterar os números 
de juízes necessários para a instala-
ção de novas varas nos municípios 
de Juiz de Fora (Zona da Mata), 
João Monlevade, Santa Bárbara e 
Barão de Cocais, esses últimos na 
Região Central do Estado.

Já as emendas 5 a 7, do depu-
tado Duarte Bechir (PSD), e 8, da 
deputada Ione Pinheiro (União) 
alteram algumas das regras de tran-
sição em casos de vacância.

Por fim, a emenda 9, do depu-
tado Arnaldo Silva (União) faz al-
terações na redação do texto para 
retirar o termo “atribuição nota-
rial”, que, segundo o parlamentar, 
já caiu em desuso.

Criação de cargos no Ministério 

Público avança para 2º turno
Na mesma reunião de Plenário 

foi aprovado em 1º turno o Projeto 
de Lei (PL) 3.285/21, do procura-
dor-geral de Justiça, que altera o 
quadro de pessoal dos serviços au-
xiliares do Ministério Público (MP). 
A matéria foi aprovado na forma 
do substitutivo nº 2, apresentado 
pela Comissão de Administração 
Pública. 

De acordo com o texto aprova-
do serão criados 50 cargos de asses-
sor de promotor de justiça, além de 
162 cargos no Grupo de Direção, 
97 no Grupo de Assessoramento, 
14 no Grupo de Supervisão e 40 de 
assessor de centro operacional.

Para as atividades de direção, 
chefia e assessoramento, o novo 
texto estabelece 125 funções grati-
ficadas e propõe a extinção de 134 
cargos. Conforme informações do 
MP prestadas aos parlamentares, 
o projeto implicará num aumento 

de despesas de R$ 12,66 milhões, em 
2022 e 2023, e de R$ 17,07 milhões, 
em 2024.

Sanções administrativas podem 
ser suspensas durante recursos

Outra proposta, no âmbito ad-
ministrativo, que foi aprovada na 
mesma reunião foi o PL 908/19, do 
deputado Doutor Paulo (Patri). O 
projeto busca alterar a Lei 14.184, 
de 2002, que trata do processo ad-
ministrativo no âmbito da adminis-
tração pública estadual. O Plenário 
aprovou o projeto, em 1º turno, no 
formato original.

A alteração pretende garantir 
que o recurso de processo admi-
nistrativo que verse sobre o recebi-
mento de vencimentos, benefícios, 
auxílios ou aposentadorias seja 
recebido com efeito suspensivo. 
Dessa forma, a decisão não terá 
eficácia enquanto estiver pendente 
a apreciação do recurso interposto 
pelo interessado. (Portal ALMG)
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Conselheiros tutelares do Norte de Minas 
participaram de encontro realizado na Amams

SESAU realiza Campanha de Vacinação contra 
Influenza e Sarampo

SAMU reinaugura base de São Francisco

Foi realizado nessa quarta-feira 
(4/5), no auditório da Associação 
dos Municípios da Área Mineira da 
Sudene (Amams), o Encontro Re-
gional de Conselheiros e Conselhei-
ras Tutelares do Norte de Minas. O 
evento foi promovido pelo Centro 
de Referências em Direitos Huma-
nos do Norte de Minas – CRDH/
Norte em conjunto com diversos 
parceiros e contou com o apoio 
da Amams. Conforme a fala da co-
ordenadora do CRDH/Norte, Júlia 
veloso, as trocas de experiências e 
conhecimentos entre os participan-
tes foi um dos objetivos do encon-
tro. A coordenadora enfatizou que 
todos os conselheiros e conselheiras 
tutares da região devem estar pre-
parados para garantir os direitos de 
crianças e adolescentes, conforme 
as atribuições previstas pelo Estatu-
to da Criança e Adolescentes (ECA 
- Lei 8.069/1990).

O secretário executivo da 
Amams, Ronaldo Dias, disse que o 
departamento de Políticas Sociais da 
entidade tem atuado em conjunto 
com os municípios em ações que vi-
sam a formação e treinamentos dos 
Conselhos Tutelares na região. Além 
disso, colocou a Amams à disposição 
para auxiliar e prestar suporte aos 
órgãos que atuam na promoção dos 
direitos de crianças e adolescentes. 
Ele ainda falou sobre o Programa 
de Equipagem e de Modernização 
da Infraestrutura dos Órgãos, pro-
grama que visa a doação de equi-
pamentos essenciais ao funciona-
mento dos Conselhos Tutelares dos 
municípios.

 “A Amams articulou junto ao Go-
verno Federal a compra de equipa-
mentos destinados aos conselheiros 
e conselheiras tutelares, bem como 
e a distribuição às prefeituras que 
solicitam. A solicitação já beneficiou 

vários municípios com veículo, com-
putadores, geladeira e bebedouro. 
Esta equipagem contribui direta-
mente na qualidade do atendimen-
to dos conselheiros e conselheiras 
tutelares. O Departamento de Po-
líticas Sociais da Amams orientou 
e realizou trabalho de cadastro 
das prefeituras. Muitos municípios 
da região já foram contemplados 
e ainda neste ano, muitos outros 
também irão receber os equipa-
mentos”, disse o secretário.

O encontro teve a participação 
de conselheiros e conselheiras tu-
telares de todo o norte de Minas 
e da deputada estadual Leninha, 
representante da Comissão de 
Direitos Humanos da Assembleia 
Legislativa de Minas Gerais. Foram 
abordados, por meio de palestras, 
temas como identificar as ameaças 
ou violações de Direitos Humanos 
de Crianças e Adolescentes, como 
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A 11ª Subseção OAB/MG - Montes Claros, através do presidente Dr. Her-
bert Alcântara Ferreira, tem a alegria de convidar vossa Senhoria para a 
1ª Feijoada da OAB na gestão 2022-2024, promovida pela Comissão OAB 
Jovem.

Retire seu ingresso na sede da OAB Montes Claros, rua Dr. Walter Ferrei-
ra Barreto, 154 - Ibituruna, até a sexta-feira (6/5), das 9h às 18h.

O evento será um momento de interação entre os membros da advocacia 
e a sociedade, e terá shows com a dupla Sérgio e Rodrigo, Two Nights do 
Samba e DJ Pablo Ribeiro. Mais informações sobre a programação seguem 
no cartaz anexo.

o Conselho Tutelar assegura os Di-
reitos Humanos, Conselho Tutelar 
no Sistema de Garantias de Direitos 
das Crianças e Adolescentes vítimas 

ou testemunhas de crimes violentos 
(Lei Federal nº 13.431/17) e sobre 
o Programa de Proteção a Crian-
ças e Adolescentes Ameaçados de 

Morte (PPCCAM/MG). Cerca de 200 
Conselheiros e Conselheiras Tute-
lares estiveram presentes. (Ascom 
Amams)

No período entre 2 de abril e 
3 junho, estão sendo realizadas 
duas campanhas de vacinação em 
Pirapora: a Campanha contra a 
gripe/Influenza e a de Sarampo. 
Contra a Influenza a primeira fase 
é destinada as crianças de 6 me-
ses a menores de 5 anos, idosos e 
profissionais de saúde. 

Nesta semana, a campanha 
está em sua segunda fase, iniciou 
para os grupos prioritários que 
são gestantes, puérperas, profes-
sores, pessoas com deficiência 
permanente e com comorbidade, 
caminhoneiros e trabalhadores de 
transporte coletivo rodoviário de 
passageiros urbano de longo cur-

so, povos indígenas, trabalhado-
res portuários, forças de seguran-
ça, salvamento e Forças Armadas. 
Também para a população privada 
de liberdade e funcionários do 
Sistema de Privação de liberdade. 
Adolescentes e jovens de 12 a 21 
anos de idade sob medidas socio-
educativas.

Segundo informou a enfer-
meira Andiara, “a vacina contra o 
Sarampo está sendo feita para os 
profissionais de saúde, crianças 
entre seis meses e quatro anos. 
No momento, o município ofere-
ce cinco salas de vacina nos bair-
ros: Bom Jesus, Cidade Jardim II, 
Industrial e a UAP Central. Haverá 

a vacinação também nas outras 
unidades. Os horários das salas de 
vacina funcionam das 8h da ma-
nhã, às 16h da tarde”, informou e 
enfermeira.

Segundo informações da Co-
ordenação da Atenção Primária e 
vigilância em Saúde, a vacinação 
acontece de 09h às 16h: terça-fei-
ra nas UBSs Sagrada Família e Car-
los Alberto. Na quarta-feira: UBSs 
Eustáquio de Queiroz, Emídia Par-
dinho e Nova Pirapora; na quinta-
feira: UBSs São Geraldo, Joseilson 
Fonseca e Santa Mariana. De 8h 
às 12h30min, sexta-feira nas UBSs 
Primavera, Milton Coqueirinho e 
Santo Antônio. (Ascom PMP)

Foi realizada na terça-feira (3) 
a reinauguração da base descen-
tralizada do SAMU Macro Norte 
em São Francisco. Os socorristas 
agora estão em um novo espaço 
com ainda mais conforto e segu-

rança. O local conta com toda 
infraestrutura necessária para o 
funcionamento do serviço e per-
manência das equipes.

A nova base em São Francisco 
foi possível graças a um acordo 

firmado entre o Consórcio Inter-
municipal de Saúde da Rede de 
Urgência do Norte (Cisrun) e a 
Prefeitura de São Francisco, em 
que a mesma fica responsável 
pela manutenção do ponto de 
apoio das equipes. “É uma satis-
fação muito grande termos con-
seguido esse ponto de apoio na 
parte central da cidade, em uma 
localização estratégica que irá fa-
cilitar bastante o atendimento”, 
disse o prefeito de São Francisco 
Miguel Paulo Souza Filho.

A diretora executiva do Cis-
run, Zildete Souza, agradeceu 
o empenho da Prefeitura para a 
mudança da base para receber a 
equipe do SAMU que continuará 
prestando serviço de urgência e 
emergência de qualidade para 
o município de São Francisco e 
sua microrregião. Zildete ainda 
parabenizou o trabalho da equi-
pe de socorristas de São Francis-
co e destacou o quão valoroso 
é o trabalho de cada um. ( JANE 
FELIZ – Colaboradora)
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DIVULGAÇÃO 

Inscrições abertas para 40 mil vagas 
gratuitas em cursos de pós-graduação

MP que modifica regras do Prouni segue 
para sanção presidencial

TRILHAS DE FUTURO - EDUCADORES

Maior iniciativa de formação 
continuada para os servidores 
da Secretaria de Estado de Edu-
cação de Minas Gerais (SEE/MG), 
o Trilhas de Futuro - Educadores 
já está com inscrições abertas. O 
cadastro dos interessados pode 
ser feito até 13/5, pelo site trilha-
seducadores.mg.gov.br.

Na iniciativa, o Governo de 
Minas vai oferecer gratuitamente 
mais de 40 mil vagas em cursos de 
pós-graduação lato sensu (espe-
cialização e MBA) e stricto sensu 
(mestrado e doutorado), de ins-
tituições de ensino superior, pú-
blicas ou privadas, previamente 
credenciadas.

Inicialmente, as inscrições 
serão para 23.200 vagas em cur-
sos de especialização e MBA. O 
‘Trilhas de Futuro Educadores’ 
também disponibilizará vagas 
de mestrado e doutorado, mas o 
cronograma para esses cursos de 
pós-graduação stricto sensu se-
guirá o cronograma/edital das ins-
tituições de ensino superior que 
vão oferecer os cursos. Nesses ca-
sos, além dos critérios do projeto, 

o candidato terá que passar pelo 
processo seletivo da instituição. 
Ao longo do ano, de acordo com 
a disponibilidade das Instituições 
de Ensino Superior, serão abertas 
novas vagas.

O projeto do Governo de Minas 
oferece oportunidades em cursos 
que dialogam com a prática dos 
profissionais da educação, como 
ensino da matemática, Libras, co-
ordenação pedagógica, educação 
integral, gestão pública, alfabeti-
zação e letramento, artes, entre 
outros. No Catálogo de Cursos, 
que está disponível na plataforma 
de inscrição, é possível conferir 
todas as formações disponíveis no 
Trilhas de Futuro Educadores. A 
previsão é que as aulas dos cursos 
de especialização e MBA tenham 
início em 30/6.

Podem se inscrever para as 
formações, servidores da SEE/
MG com graduação em licencia-
tura, bacharelado ou superior 
tecnológico, ocupantes de car-
go efetivo e estável das carreiras 
de Professor de Educação Básica 
(PEB); Especialista em Educação 

Básica (EEB); Analista Educacio-
nal (ANE) / Analista Educacional/
Inspetor Escolar (ANEI); Analista 
de Educação Básica (AEB); Téc-
nico da Educação (TDE); Assis-
tente Técnico de Educação Básica 
(ATB); Assistente de Educação 
(ASE). Também é necessário estar 
em exercício na Unidade Central, 
Superintendências Regionais de 
Ensino ou unidade escolar da 
SEE/MG.

Os profissionais que partici-
parem do Trilhas de Futuro Edu-
cadores deverão se comprometer 
em continuar prestando serviço 
na SEE/MG durante um período 
mínimo de três anos. Todas as in-
formações sobre o projeto, crité-
rios de seleção e contraprestação 
estão disponíveis no edital e reso-
luções que regulam o processo.  

TRilhAS dE FuTuRO
EduCAdORES

A iniciativa está em consonân-
cia com as principais legislações 
relativas à educação - Planos Na-
cional e Estadual de Educação e 

A Câmara dos Deputados con-
cluiu na terça-feira (3) a medida pro-
visória que permite a oferta de bolsas 
do Programa Universidade para To-
dos (Prouni) a alunos que estudaram 
em escolas particulares sem bolsa de 
estudos. A matéria segue para sanção 
presidencial.

Ao tramitar no Senado, congressis-
tas retornaram ao texto o dispositivo 
que dispensava a apresentação de 
documentação para comprovar renda 
familiar e a situação de pessoas com 
deficiência, quando as informações 

estiverem disponíveis em bancos de 
dados de órgãos do governo. Inicial-
mente, os deputados haviam incluído 
a necessidade de comprovação de 
renda. Com a modificação, a propos-
ta retornou à Câmara e foi aprovada 
conforme o texto dos senadores. 

Editada em dezembro do ano pas-
sado, o governo federal justificou que 
a medida busca ampliar o acesso ao 
ensino superior a estudantes egressos 
do ensino médio privado que fizeram 
o curso com bolsas parciais. A mudan-
ça valerá a partir de julho de 2022.

A proposta prevê dois tipos de 
bolsas: integral, com renda familiar 
mensal per capita de até 1,5 salário 
mínimo e parcial (50% da mensalida-
de): renda familiar mensal per capita 
de 1,5 a 3 salários mínimos. Com a 
nova regra, fica excluída a bolsa de 
25% anteriormente prevista no pro-
grama.

SUSPENSãO | A MP também 
prevê a inclusão de penalidade de 
suspensão imposta para quem des-
cumpre as obrigações assumidas no 

termo de adesão e a readmissão da 
mantenedora da universidade puni-
da com a desvinculação. Criado em 
2005, o programa prevê a oferta de 
bolsas de estudos para estudantes 
de graduação em faculdades priva-
das em troca da isenção de tributos 
(IRPJ, CSLL e PIS/Cofins).

A medida modifica a sistemáti-
ca de comprovação de quitação de 
tributos do fim do ano-calendário 
para periodicidade semestral a ser 
determinada pelo Ministério da 
Educação.

COTISTAS | A proposta estabele-
ce que a quantidade total de bolsas 
para cotistas será calculada seguindo 
a proporção de pessoas que se auto-
declararam pertencentes a qualquer 
um desses grupos, segundo o último 
censo do IBGE. Com as novas regras, 
o cálculo da cota seguirá o percentual 
de cada subgrupo.

Estudantes vindos de serviços de 
acolhimento familiar e institucional 
também foram incluídos nos grupos 
de cotistas. É necessário que o can-
didato conste na base de dados do 

Sistema Nacional de Adoção e Aco-
lhimento do Conselho Nacional de 
Justiça (CNJ). Já o percentual será 
regulamentado pelo Poder Executivo.

Caso as vagas não sejam ocupa-
das por esses estudantes conforme 
o processo seletivo, deverão ser pre-
enchidas pelos demais estudantes 
que preenchem os requisitos e por 
candidatos aos cursos de licenciatu-
ra, pedagogia e normal superior, in-
dependentemente da renda, para os 
professores da rede pública. (Agência 
Brasil)

Lei de Diretrizes e Bases da Edu-
cação Brasileira (LDB) - e tem por 
objetivo atender às demandas re-
lacionadas à formação continuada, 
capacitação e aperfeiçoamento pro-
fissional do quadro de pessoal da 
SEE/MG e representa a maior ação 

de oferta de pós-graduação aos ser-
vidores do estado já realizada.

O projeto visa ainda à melhoria 
dos serviços prestados aos estudan-
tes das escolas estaduais. Além dis-
so, possibilita o desenvolvimento 
profissional dos servidores da Edu-

cação, que podem avançar em suas 
carreiras (por meio das promoções 
previstas na legislação vigente), e 
também a aproximação da educa-
ção básica com as instituições de 
ensino superior do estado. (Agên-
cia Minas)

Servidores da Educação já podem participar da seleção que, nesta fase,
 oferecem especialização e MBA
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Carlos Pimenta cobra do secretário de 
Saúde, melhorias para a oncologia em MG

Regional de Montes Claros investe em novas 
tecnologias para ações no Norte de Minas

O deputado estadual Carlos Pi-
menta participou na manhã de on-
tem (4/5), de debate da Comissão de 
Saúde, com o Secretário de Estado de 
Saúde, Fábio Baccheretti, em reunião 
do ‘Assembleia Fiscaliza Mais’, edição 
2022.

O fortalecimento da atenção pri-
mária, a retomada das carreatas da 
mamografia no interior do Estado, 
aumento no número de biópsias e 
cirurgias oncológicas realizadas e um 
transporte mais humanizado para os 
pacientes de câncer do interior. Essas 
foram algumas das demandas apre-
sentadas por parlamentares e socie-
dade civil durante reunião.

Diretora da Regional Minas Gerais 
da Sociedade Brasileira de Mastolo-
gia, Annamaria Massahud Rodrigues 

dos Santos ressaltou a necessidade de 
trazer as mulheres para o sistema, am-
pliar o acesso à mamografia. Às vezes 
elas têm menos de 50 anos. Passam 
anos com lesões crescendo. Tinham 
95% de chance de cura e vemos a 
pessoa morrer porque a intervenção 
não foi feita quando deveria. E é res-
ponsabilidade da Secretaria de Saúde 
apoiar os municípios menores. Hoje, 
se o hospital não atende plano de saú-
de, não recebe recursos”, destacou.

O Secretário de Estado de Saúde, 
Fábio Baccheretti vitor, respondeu à 
diretora que no ano passado Minas 
Gerais repassou R$ 1 bilhão para a 
atenção primária nos municípios. De 
acordo com dados do Instituto Nacio-
nal de Câncer. Em 2020, as neoplasias 
acometeram mais de 600 mil pessoas 

no país.
O deputado Carlos Pimenta (PDT) 

explicou que muitas cidades ficam 
afastadas de Centros de Assistência 
de Alta Complexidade em Oncologia 
(CACON), e pacientes precisam per-
correr até 300 quilômetros para reali-
zar radioterapia e quimioterapia, sem 
acompanhantes, em carros sem con-
forto. “Não haveria a possibilidade 
de um programa de compras de vans 
mais adequadas para os municípios? 
Imagina a pessoa, que já está sofren-
do com câncer, fazer uma viagem 
tão longa e tão confortável”, ques-
tionou. “A gente sabe o sofrimento 
de um paciente oncológico, prin-
cipalmente na volta para casa em 
carros sem conforto e muitas vezes 
sem um acompanhante”, lembra.

O secretário afirmou que foram 
destinados R$ 218 milhões a 764 
municípios para essa finalidade e 
que estas cidades já estariam em 
negociação de compra.

O secretário de Saúde aprovei-
tou a prestação de contas para co-
memorar os bons números, de ca-
sos e internações, da pandemia de 
Covid-19 em Minas Gerais. “Primei-
ra vez que venho aqui para prestar 
contas e não vim falar de problemas 
da Covid. Fico muito feliz. Estamos 
em queda dos casos, dos óbitos, 
com índices próximos do começo 
da pandemia, com a vantagem de 
estarmos vacinados. Finalmente 
estamos em uma situação confortá-
vel”, completou. (MARGARIDA MA-
GALHÃES – Colaboradora)

As coordenadorias de vigilân-
cia em Saúde, Epidemiológica e 
Sanitária da Superintendência Re-
gional de Saúde (SRS) de Montes 
Claros iniciaram na segunda-feira 
(2), a implementação do Projeto 
de Fortalecimento da Educação 
em Saúde. O objetivo é qualificar, 
de forma permanente e continua-
da, as ações de educação em saúde 
junto aos profissionais que atu-
am nos 54 municípios da área de 
abrangência da SRS Montes Claros, 
visando contribuir para o aperfei-
çoamento dos processos internos 
de trabalho e maior alcance de re-
sultados.

A coordenadora de vigilância 

em saúde da SRS, Agna Soares da 
Silva Menezes e as referências téc-
nicas Siderllany Mendes, Maria Re-
gina Morais e Adriana Amaral, ex-
plicam que diante da emergência 
das ferramentas de comunicação 
on-line como importante recurso 
de interação para a realização de 
reuniões e capacitações à distân-
cia, há necessidade de qualificar 
e atualizar o conhecimento dos 
profissionais acerca das metodo-
logias ativas, como instrumentos 
agregadores às ações de educação 
em saúde.

Nesse contexto, por meio de 
cronograma de encontros que se-
rão realizados a partir deste mês, 

as referências técnicas das coorde-
nadorias de vigilância da SRS par-
ticiparão de capacitações para atu-
alização dos processos de trabalho 
como prévia à educação em saúde. 
Também será realizada capacitação 
para aprofundamento do uso de 
ferramentas como Excel e Google 
Meet, e utilização das metodolo-
gias ativas na educação em saúde, 
entre eles o Padlet - plataforma 
que permite a criação de quadros 
virtuais para facilitar a organização 
da rotina nos mais variados tipos 
de projetos. Podem ser customi-
zados conforme as necessidades 
e são compatíveis com conteúdos 
de diferentes formatos: texto, fo-

tos, vídeos, links, desenhos e telas 
compartilhadas.

A referência técnica Siderllany 
Mendes, já utiliza o Padlet com 
foco na divulgação de informações 
das ações de diagnóstico, trata-
mento e controle da tuberculose e 
tem obtido bons resultados junto 
às secretarias municipais de saúde. 
A elaboração de outros Padlets já 
foram iniciadas e, para o segundo 
semestre deste ano, o Projeto de 
Fortalecimento da Educação em 
Saúde prevê que as referências téc-
nicas da SRS farão apresentação de 
outros Padlets abordando conteú-
dos relevantes das vigilâncias em 
saúde, epidemiológica e sanitária.

TRATAMENTO

EDUCAÇÃO EM SAÚDE
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PM apreende cinco 
facas com suspeito

PM prende homem que 
teria assaltado o para pagar 
dívida de drogas

Três pessoas ficam feridas 
em acidente na MG-202

Homem é atingido por tiros enquanto cobrava dívida em 
Januária

Segurança Pública promove 
treinamento sobre Atividade Policial PM apreende pés 

de maconha em 
Pirapora

A Polícia Militar foi acionada em 
razão de que uma vítima teria sido 
perseguida por um indivíduo armado 
com facas, próximo a uma área co-
mercial no centro da cidade.

De imediato a equipe PM partiu 

para o rastreamento, localizando e 
abordando o suspeito de 30 anos, 
sendo que o mesmo portava na cintu-
ra 03 facas que acabara de furtar em 
um determinado comércio.

Posteriormente foram apreen-

didas outras 02 facas utilizadas na 
ameaça. O suspeito é oriundo do 
Estado da Bahia, contudo foi devi-
damente identificado e conduzido 
até a Delegacia para as providências 
subsequentes.

Secretaria de Estado de Justiça e 
Segurança Pública (Sejusp) e de sua 
Unidade de Treinamento (UTRE), 
realiza, nesta quarta-feira (4/5), uma 
capacitação voltada para as forças 
policiais. O objetivo da ação - “Ati-
vidade Policial - da sobrevivência à 
liderança” – é abordar conhecimen-
tos que auxiliam na capacitação de 
servidores quanto à atividade poli-
cial, operacional e possíveis conse-
quências jurídicas dessas atividades, 
proporcionando reflexões no que 
se refere à integração de diferentes 
instituições de segurança.  

Participam da capacitação servi-
dores da Polícia Militar, Polícia Civil, 
Polícia Penal, Corpo de Bombeiros, 
Sistema Socioeducativo, Polícia Fe-

deral, Polícia Rodoviária Federal, 
Exército Brasileiro, Guarda Civil 
Municipal e Sejusp.  

“Temos obsessão por treinamen-
tos. Essa é uma missão nossa na Se-
jusp: sempre capacitar. Queremos 
deixar este legado”, disse o secretá-
rio de Estado de Justiça e Segurança 
Pública, Rogério Greco.

CAPACITAçãO | Dentre os te-
mas abordados no treinamento, 
destaque para “Liderança Extrema”, 
que apresenta o desafio de liderar 
equipes de alto rendimento e que 
enfrentam o perigo diuturnamente, 
e “Direito Operacional”, que visa 
discutir o domínio jurídico diante 
das tarefas operacionais. Os temas 

foram trazidos no período da ma-
nhã, respectivamente, pelo tenente 
coronel Maurílio Nunes, ex-coman-
dante do Bope RJ e comandante do 
23º Batalhão da PMRJ e pelo major 
Leonardo Novo, oficial da PMRJ com 
ampla experiência em Operações 
Especiais – Bope e Colômbia.   

No período da tarde foram apre-
sentados temas como o “Novo Can-
gaço” (tipo de crime em que qua-
drilhas altamente armadas sitiam 
cidades e promovem crimes em 
diferentes partes do país) e os “Pro-
cessos de Capacitações e Formação 
de Tropas Especiais” (instrução e 
preparação de tropas especiais para 
combater, de forma eficaz e enérgi-
ca, esse tipo de criminalidade).  

O encontro foi fechado com 
apresentação sobre o tema “Men-
talidade de Combate”, com abor-
dagem de casos reais para debater 
formas de aprimorar a proteção 
policial, por meio de comportamen-
tos ativos. Destaque, no segundo 
momento da ação, para a presença 
dos convidados major Daniel Lopes, 
subcomandante do Bope da PMMG; 
capitão Fernando Antunes, oficial da 
PMMG e ex-comandante do time de 
negociadores do Bope da PMMG; 
e o investigador da Policial Civil de 
Minas Gerais, Marco Matos, que é 
chefe da Unidade de Treinamento 
da Sejusp e comandante da Coor-
denadoria de Recursos Especiais 
(Core) da PCMG. 

Em Pirapora, durante Ope-
ração Batida Policial na avenida 
São Francisco, centro da cidade, 
uma guarnição da PM obteve 
êxito em apreender seis table-
tes, duas buchas, e nove pés de 

maconha, além da quantia de R$ 
270,00 em dinheiro, também um 
balança de precisão e um telefo-
ne celular foram apreendidos. 
Três pessoas foram presas duran-
te a Operação.

Um homem, de 25 anos, foi preso 
suspeito de planejar um assalto con-
tra o próprio pai, de 67 anos, na zona 
rural de Francisco Sá.

Segundo a Polícia Militar, dois 
criminosos armados com uma faca e 
com espingarda renderam o idoso e 
a esposa dele, de 65 anos, dentro de 
casa na Fazenda Riacho das Pedras. 
Eles agrediram o casal, fizeram amea-

ças de morte e exigiram o pagamento 
de dívidas de drogas do filho.

Em seguida, os homens fugiram 
do local levando um celular. Durante 
o registro da ocorrência, a PM rece-
beu informações de que o filho pode-
ria estar envolvido no crime.

“Ao ser questionado, o jovem ad-
mitiu que estivesse com dívidas de 
drogas e, para quitá-las, combinou 

com os autores de realizar o assalto 
contra o próprio pai, pois sabia que, 
naquela data, ele havia recebido o pa-
gamento de benefício social”, destaca 
a nota envia pela Polícia Militar.

Os dois suspeitos do crime tam-
bém foram presos e os três foram 
conduzidos à delegacia de Polícia Ci-
vil. A PM informou que o rapaz tinha 
passagens por ameaça e roubo.

O 8º Pelotão de Bombeiros Mi-
litar, em Januária, foi acionado pela 
equipe de regulação do SAMU para 
realizar o salvamento de vítima pre-
sa às ferragens na MG-202 entre a 
cidade de Ubaí e São Romão.

De acordo com o condutor, o 
acidente ocorreu durante uma ul-
trapassagem, onde o veículo saiu 
da pista, capotando em seguida, 
deixando três pessoas feridas.

O Helicóptero Arcanjo do Cor-
po de Bombeiros, tripulado por 
integrantes dos Bombeiros e Samu 
de Montes Claros já se encontrava 
na cena prestando o socorro às ví-
timas, sendo que uma mulher, de 
28 anos, já havia sido socorrida por 
terceiros para o hospital de Ubaí. O 
condutor, que tem 63 anos, estava 
consciente e orientado, foi atendi-
do pela unidade de suporte básico 

do SAMU. A terceira vítima, uma 
mulher de 50 anos, que havia fica-
do retida na cabine do automóvel, 
foi socorrida pelos bombeiros da 
aeronave, que usaram um aparelho 
desencarcerador para realizar o res-
gate da paciente. Após ser imobili-
zada e receber atendimento médico 
no local, a vítima foi conduzida pela 
aeronave até o hospital de Brasília 
de Minas.

Um homem, de 32 anos, foi 
baleado no bairro Cerâmica, em 
Januária, na noite de terça-feira 
(3). Segundo a Polícia Militar, tes-
temunhas contaram que a vítima 
era cobrador e teria ido ao local 

para receber uma dívida de um 
idoso, de 73 anos. Ainda segundo 
a PM, o filho do idoso, de 40 anos, 
teria efetuado os disparos.

Os policiais encontraram a ví-
tima caída ao chão inconsciente 

e com um capacete na cabeça. A 
perícia esteve no local e consta-
tou que o homem foi atingido na 
perna e na testa. Ele foi socorrido 
pelo Samu e encaminhado ao hos-
pital da cidade.

De acordo com a polícia, pai 
e filho foram detidos em casa e 
conduzidos à delegacia de Polícia 
Civil. para prestarem esclareci-
mentos.

“Ao serem questionados, pai e 

filho se contradisseram inicialmen-
te. O idoso disse que não tinha vis-
to ou tomado ciência do disparo 
de arma de fogo que havia ocor-
rido em frente à sua residência. 
Porém, ao ser questionado sobre 

as contradições, mudou a versão 
apresentada, dizendo que a vítima 
estava no seu endereço para cobrar 
uma dívida de uma funcionária que 
trabalha limpando a sua casa”, in-
formou a PM por meio de nota.
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Mapa publica Zoneamento Agrícola 
do sorgo forrageiro e granífero para 
safra 2022/2023

Mapa suspende a partir de novembro a 
vacinação contra a febre aftosa em MG e em 
mais cinco estado

BNB capta R$ 1 bilhão para financiar o 
Crediamigo Delas

Municípios e consórcios tem até 6 de maio para 
se inscreverem em Edital de coleta seletiva

GESTÃO DE RISCOS

EMPREENDEDORISMO FEMININO 

Foram publicadas no Diário Ofi-
cial da União desta quarta-feira (4) 
as portarias 73 a 123, que aprovam 
o Zoneamento Agrícola de Risco Cli-
mático (Zarc), ano-safra 2022/2023, 
para o cultivo do sorgo forrageiro e 
granífero. 

O sorgo (Sorghum bicolor (L.) 
Moench) é um gênero botânico 
pertencente à família Poaceae, de 
origem africana. Os sorgos são 
classificados agronomicamente em 
cinco grupos: granífero, sacarino, 
forrageiro, vassoura e biomassa.

Embora se trate da mesma cul-
tura (Sorghum bicolor), os sistemas 
de produção orientados para a pro-
dução de grãos (sorgo granífero) 
são distintos dos sistemas que vi-
sam a produção de forragem (sorgo 
forrageiro) destinada à alimentação 
animal ou a geração de energia, em 
que o foco principal é a produção 

de biomassa.   
O sorgo se encaixa bem nos sis-

temas de produção que procuram 
aplicar as práticas da agricultura 
sustentável, por ser mais tolerante 
ao déficit hídrico que outros cere-
ais, como o milho. É uma excelen-
te alternativa para os cultivos de 
segunda safra ou para o cultivo em 
regiões que enfrentam problemas 
com seca. 

POR QUE SEGUIR O ZARC? | 
Os agricultores que seguem as 
recomendações do Zarc estão me-
nos sujeitos aos riscos climáticos 
e poderão ser beneficiados pelo 
Programa de Garantia da Ativida-
de Agropecuária (Proagro) e pelo 
Programa de Subvenção ao Prê-
mio do Seguro Rural (PSR). Mui-
tos agentes financeiros só permi-
tem o acesso ao crédito rural para 

cultivos em áreas zoneadas e para 
o plantio de cultivares indicadas 
nas portarias de zoneamento.

APLICATIvO PLANTIO CERTO 
| Produtores rurais e outros agen-
tes do agronegócio podem aces-
sar por meio de tablets e smar-
tphones, de forma mais prática, 
as informações oficiais do Zarc, 
facilitando a orientação quanto 
aos programas de política agrícola 
do governo federal. O aplicativo 
móvel Zarc Plantio Certo, desen-
volvido pela Embrapa Agricultura 
Digital (Campinas/SP), está dispo-
nível nas lojas de aplicativos:  iOS 
e Android  

Os resultados do Zarc também 
podem ser consultados e baixados 
por meio da plataforma “Painel de 
Indicação de Riscos”. (Portal Mi-
nistério da Agricultura)

O Ministério da Agricultura, 
Pecuária e Abastecimento (Mapa) 
irá suspender a vacinação contra a 
febre aftosa em seis estados e no 
Distrito Federal. A medida ocorrerá 

após a última etapa de vacinação a 
ser realizada em novembro. As uni-
dades da Federação integram o Blo-
co Iv do Plano Estratégico do Pro-
grama Nacional de vigilância para a 

Febre Aftosa (PE-PNEFA). São elas: 
Minas Gerais, Espírito Santo, Goiás, 
Mato Grosso, Mato Grosso do Sul, 
Tocantins e Distrito Federal.

Ao todo, aproximadamente 113 

O Zoneamento Agrícola de Risco Climático tem como objetivo indicar as melhores datas para 
semeadura das lavouras 

milhões de bovinos e bubalinos 
deixarão de ser vacinados, o que 
corresponde a quase 50% do reba-
nho total do país.

O anúncio foi feito pelo minis-
tro Marcos Montes e o secretário de 
Defesa Agropecuária do Mapa, José 
Guilherme Leal, durante a abertu-
ra da 87ª edição da ExpoZebu, em 
Uberaba (MG). 

“É um conquista de todos nós, 
do Ministério, dos estados e dos 
produtores rurais. A certeza de que 
essa união vai fazer cada vez mais 
a nossa sanidade ser respeitada no 
mundo, como já é”, disse o minis-
tro. Antes do anúncio, o presidente 
da República, Jair Bolsonaro, e o 
ministro participaram da abertura 
da exposição, considerada a maior 
feira de gado zebu do mundo.

A suspensão faz parte do pro-
jeto de ampliação de zonas livres 
de febre aftosa sem vacinação no 
país, previstas no PE-PNEFA. Para 
realizar a transição de status sanitá-
rio, os estados e o Distrito Federal 
atenderam aos critérios definidos 
no Plano Estratégico, que está ali-

nhado com as diretrizes do Código 
Terrestre da Organização Mundial 
da Saúde Animal (OIE).

“Esses estados vão terminar a 
vacinação em novembro, quando 
irão parar de vacinar, se preparan-
do para mudar o status para livres 
de febre aftosa sem vacinação”, ex-
plicou o secretário José Guilherme 
Leal.

O PE-PNEFA está fundamentado 
na avaliação contínua de indica-
dores que são monitorados regu-
larmente de forma conjunta pelas 
equipes gestoras do plano estraté-
gico, que reúnem os setores públi-
co e privado, em âmbito estadual e 
nacional. A meta é que o Brasil se 
torne totalmente livre de febre afto-
sa sem vacinação até 2026.

Nesse momento, não haverá res-
trição na movimentação de animais 
e de produtos entre os estados do 
Bloco Iv, que terão a vacinação sus-
pensa em 2022, e os demais esta-
dos que ainda vacinam no país. Isso 
porque o pleito brasileiro para o 
reconhecimento internacional das 
unidades da Federação como zonas 

livres da doença sem vacinação não 
será encaminhado para a OIE no 
próximo ano.

“Isso será possível porque o 
pleito não será apresentado à Orga-
nização Mundial da Saúde Animal 
no próximo ano, dando tempo para 
que os demais estados executem as 
ações necessárias para a suspensão 
da vacinação e, assim, possamos 
apresentar o pleito de forma con-
junta à OIE”, explica o diretor do 
Departamento de Saúde Animal, 
Geraldo Moraes.

Para o reconhecimento como 
zonas livres de febre aftosa sem 
vacinação, a OIE exige a suspensão 
da vacinação contra a febre aftosa e 
a proibição de ingresso de animais 
vacinados nos estados e regiões 
propostas por, pelo menos, 12 me-
ses.

Atualmente, no Brasil, somen-
te os estados de Santa Catarina, 
Paraná, Rio Grande do Sul, Acre, 
Rondônia e partes do Amazonas e 
do Mato Grosso têm a certificação 
internacional de zona livre de febre 
aftosa sem vacinação.

A Secretaria de Estado de Meio Am-
biente e Desenvolvimento Sustentável 
(Semad) adiou para sexta-feira (6), o 
prazo final para entrega de projetos 
para implantação ou ampliação de co-
leta seletiva de resíduos sólidos urba-
nos. Serão investidos R$ 4,5 milhões 
nas cidades classificadas.

As inscrições, que, inicialmente, 
iriam até o dia 30 de abril, devem ser 
realizadas via formulário eletrônico 
do Google e devem atender a todos 
os critérios de habilitação exigidos. O 
resultado do Edital de Chamada Públi-

ca n° 002/2022 será publicado no dia 
20 de maio na página da Semad: www.
meioambiente.mg.gov.br.

A iniciativa visa estimular e fortale-
cer a coleta seletiva no estado, etapa 
fundamental na gestão dos resíduos 
sólidos urbanos. Podem se inscrever 
municípios e consórcios públicos in-
termunicipais de Minas, que se classi-
ficados receberão recursos financeiros 
por meio da celebração de convênios 
com a Semad para compra de equipa-
mentos para a coleta seletiva. (Ascom/ 
Sisema)

Banco do Nordeste recepciona 
mais de R$ 1 bilhão do Banco Eu-
ropeu de Investimento (BEI) para 
promover o empreendedorismo 
feminino por meio da linha de 
crédito Crediamigo Delas. O valor 
corresponde à operação firmada 
entre as instituições, em 2021, no 
valor de 210 milhões de euros. O 

fechamento da captação se deu 
hoje (3), e os recursos podem ser 
utilizados até 2025.

O Crediamigo Delas foi lançado 
no dia 8 de março de 2021 e em-
prestou, até dezembro, mais de R$ 
1 bilhão em 378.855 operações em 
toda área de atuação do Banco. No 
Dia Internacional da Mulher deste 

ano, novas condições no progra-
ma aumentaram as vantagens nas 
operações realizadas pelo público 
feminino. Durante evento em Bra-
sília, o presidente do BNB, José 
Gomes da Costa, anunciou a eleva-
ção de R$ 5 mil para R$ 12 mil no 
limite de crédito nas modalidades 
individual e solidário do Crediami-

go Delas.
A linha oferece, ainda, diferen-

ciais como prazo de até 24 meses e 
carência de 60 dias para começar 
a pagar. “Já comprovamos que o 
microcrédito transforma a vida de 
famílias inteiras. Sobretudo quan-
do a operação é firmada com a 
mulher. Inclusive a inadimplência 

do público feminino é menor do 
que a do masculino”, afirma o pre-
sidente José Gomes da Costa.

O Banco Europeu de Investi-
mento é braço financeiro da União 
Europeia e destina recursos para 
os setores público e privado, além 
de empresas e empreendedores. 
Para isso, realiza convênios com 

bancos regionais.
A operação apresentou con-

dições diferenciadas de custo e 
prazo para o Banco, em função 
das características sociais do Cre-
diamigo, contribuindo para sua 
manutenção como principal pro-
grama de microcrédito produtivo 
da América Latina. (Ascom BNB)
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Augusta se assusta com a adivinhação de Davi. Lorenzo se despede de Bento. 
Enrico provoca Emília. Davi descobre a identidade do verdadeiro pai de Toninho. Ju-
linha afirma a Arminda que surpreenderá Constantino. Joaquim consegue um convite 
para Isadora participar de um desfile de moda no Rio de Janeiro. Leopoldo readmite 
Mariana na rádio e Arminda fica furiosa. Constantino sai de casa. violeta permite que 
Leônidas trate de Matias. Margô proíbe Iolanda de se apaixonar por Rafael. 

Guilherme avisa à Flávia que não pode processar os pais. Cora pensa em se vingar 
de Tina. Guilherme pede para Joana gerenciar a clínica na sua ausência. Odete procu-
ra Paula. Flávia confirma que Guilherme pode morrer e Daniel fica pensativo. Odete 
chantageia Paula. Rose decide voltar para o Brasil. Roni se diverte com Bianca e Tina. 
Tigrão pede para Neném jogar bola com ele. Cora manda seus capangas pegarem 
Tina. Guilherme pede para Joana ajudá-lo a operar em um hospital público. 
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Procure e marque, no diagrama de letras, as palavras em destaque no texto.
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 F M T H S O H N U P
 D E D O S L R A R B
 D E Y O R C N N B M
 D T D O I R A U S U
 H E T D H R N C G N
 Y L S L E N U T F C
 T H F Y F L M E N A
 M A A C I S I F F R
 D L O N A F L T O P
 E N E R V O S O D O
 T A M L I B D R S I
 E E T T S O C H I S
 N E R F O A D E D A
 D R A I Ã I N R S M
 I N L D L C R N D O
 N G U T I E A I M I
 I S L N V N T A H L
 T Y E H T C M S C G
 E R C I H B L L G T
 F R D N T E G S C C
 T E C N O L O G I A
 B E I N E H N E E E
 N A R U T S O P N T
 R O L A O O T N H A
 E S T R A T E G I A
 N E F T R S N H R S
 L O Ç A H C N I T F
 E H D C O D I H I S
 O H S A U D E O F B
 D N M O D B D A E M

Celular: o vilão da vez

Existem alguns problemas de SAÚDE 
provocados pelo uso excessivo da TEC-
NOLOGIA, e o VILÃO da vez é o CELU-
LAR. São bilhões utilizados diariamen-
te nos últimos dez anos. Os transtornos 
causados no USUÁRIO vão desde HÉR-
NIAS de disco por má POSTURA, até a 
TENDINITE nos PUNHOS, mãos e com-
pressões de nervos periféricos. A infla-
mação e o INCHAÇO poderão tencionar 
os nervos de maior calibre, promoven-
do a síndrome do TÚNEL DO CARPO, 
que pode causar a perda de sensibili-
dade dos DEDOS. O uso de celulares de 
maneira compulsiva aumenta a chance 
de desenvolvimento de alguns tipos de 
GLIOMAS, que são tumores do sistema 
NERVOSO central. Substituir o uso em 
demasia desse aparelho por alguma ati-
vidade FÍSICA pode ser uma boa ESTRA-
TÉGIA, principalmente para crianças.

Jove decide ensinar Juma a ler. Madeleine sente ciúmes de Irma com Gustavo. José 
Leôncio se preocupa com o sumiço do filho. Juma se entristece quando Jove diz que 
vai embora do Pantanal. Guta sofre com a ausência de Jove. Tibério descobre Jove na 
tapera de Juma e conta para José Leôncio. Irma adverte Nayara sobre sua dedicação a 
Madeleine. Tadeu conta para Guta que Jove está morando com Juma. 

Haydee inventa para o filho que o homem é na verdade um eletricista que foi trocar as 
lâmpadas por algumas mais econômicas. A pedido de Zé Felipe, Dulce Maria vai conversar 
com Emílio para que os dois meninos façam as pazes. Cecília vê algumas fotos na internet 
do evento de relançamento do produto da Rey Café. Cecília confessa para Rosana que 
sentiu um pouco de ciúmes do marido ao lado de outras mulheres. Cecília conversa com 
Gustavo enciumada. O empresário diz que sentiu falta da esposa, entende o ciúme, mas 

quer que ela saiba que é a única mulher de sua vida. 

Acidente de Rodrigo Mussi: polícia 
conclui inquérito e destino do 
motorista é revelado

‘No limite’: cachê dos participantes 
vaza e divide opiniões na web. 
descubra o valor!

A Polícia Civil de São Paulo che-
gou a um veredito a respeito do aci-
dente sofrido por Rodrigo Mussi em 
março deste ano. O delegado respon-
sável pelo caso concluiu que o moto-
rista, Kaique Reis, foi imprudente na 
direção. Saiba mais informações.

A Polícia Civil de São Paulo en-
cerrou as investigações e deu fim 
ao inquérito para investigar o grave 
acidente sofrido pelo ex-”BBB 22” 
Rodrigo Mussi em março deste ano. 
O rapaz viajava por um carro de apli-
cativo quando o motorista, Kaique 
Reis, cochilou ao volante e acertou a 
traseira de um caminhão.

O inquérito policial apontou 
que o motorista foi imprudente na 
direção, especialmente, por ter se 

submetido a longas jornadas de tra-
balho durante vários dias. Segundo 
informações do G1, o delegado res-
ponsável pelo caso apontou excesso 
de jornada de trabalho não fiscalizada 
pelo aplicativo de corridas.

Ainda de acordo com o G1, Kai-
que não foi indiciado por ter come-
tido um crime de menor potencial 
ofensivo, delitos cujas penas máxi-
mas não ultrapassam 2 anos. Ele foi 
responsabilizado por lesão corporal 
culposa, quando não há intenção em 
causar o acidente.

RODRIGO MUSSI ENvIA MEN-
SAGEM PARA PÚBLICO EM MEIO A 
RECUPERAçãO

Em tratamentos após a alta hos-

pitalar, Rodrigo enviou um reca-
do para os fãs através do irmão, 
Diogo Mussi, que tem atualizado 
diariamente os internautas a res-
peito do estado de saúde do ex
-brother.

“Rodrigo pediu pra dizer pra 
vocês, fãs, que não tá sendo fácil. 
Ele está lá [no hospital] há mais 
de 25 dias, todo mundo sabe. Dis-
se também que vão ser semanas 
intensas, difíceis, mas que ele vai se 
esforçar e se dedicar o máximo para 
estar recuperado. E disse que sente 
muita falta de vocês, da interação 
com vocês e, principalmente, do 
carinho de vocês. E que, em breve, 
ele já vai pegar o celular dele e vai 
interagir com vocês”, prometeu.

O ‘No Limite’ estreou mais uma 
temporada e, além das provas sempre 
radicais, outro detalhe sobre o progra-
ma gerou burburinho na web: o cachê 
dos participantes da atração. Confira a 
repercussão!

A nova temporada de “No Limite” 
estreou nesta terça-feira (03) e se tor-
nou um dos assuntos mais comentados 
nas redes sociais nas últimas horas. No 
entanto, uma informação sobre os bas-
tidores do programa chamou a atenção 
dos internautas.

Segundo o colunista André Roma-
no, do Observatório da Tv, os partici-
pantes do “No Limite” faturam cerca 
de R$ 3.300 por mês entre fevereiro e 
julho. Fora o salário, os integrantes do 

reality show também desfrutam dos 
benefícios trabalhistas oferecidos pela 
Tv Globo.

Na temporada passada, formada 
apenas por ex-participantes do “Big 
Brother Brasil”, a situação foi bem di-
ferente. De acordo com o colunista Leo 
Dias, do Metrópoles, eles faturaram um 
salário de R$ 15 mil.

CACHÊ DO ‘NO LIMITE’ vIRA CHA-
COTA NA WEB

O “No Limite” é conhecido por 
provas radicais e dinâmicas bizarras 
de alimentação. Já na estreia, os parti-
cipantes tiveram que chegar ao local do 
programa a nado. Mesmo com o prê-
mio final de R$ 500 mil, tem gente que 
acha que não vale a pena se submeter a 

tais provas só pelo cachê oferecido pela 
Tv Globo.

“Prefiro vender carvão do que co-
mer barata”, brincou um internauta. 
“Eu não participaria do ‘No Limite’ por 
um cachê menor que 6 dígitos”, disse 
uma usuária mais exigente. “É muito 
pouco pra este cardápio”, concluiu ou-
tro usuário. “Que mixaria”, reclamou 
mais perfil.

Houve, também, quem defendesse 
o valor oferecido pela emissora. “A Glo-
bo nem deveria pagar nada para eles 
estarem ali, inscreveu-se quem quis”, 
alegou um rapaz. “Melhor que nada, 
com o salário mínimo, a gente trabalha 
no ano todo e não junta esse valor”, 
protestou uma moça.

PROgRAMAçãO dA SEMANA 

28/04/2022 ATÉ 04/05/2022

doutor Estranho no Multi-
verso da 3d dub - MAgiC d 01 

MOC - ACAO/AVENTuRA

19:00, 21:45

Animais Fantásticos - Os 
segredos de dumbledore - 2 d 

dub - AVENTuRA

14:40, 17:50, 21:00 

Jujutsu Kaisen - 
2d dub – ANiMAçAO

14:10, 16:30, 18:50

Animais Fantásticos - Os 
segredos de dumbledore - 2d 

dub - AVENTuRA

21:20 

detetives do Prédio A zul 3 - 
2d dub - iNFANTil/ liVRE

14:50,17:20
  

Animais Fantásticos - Os 
segredos de dumbledore - 2d 

leg - AVENTuRA

20:30
 

Cidade Perdida - 
2d dub - AVENTuRE

15:15, 18:40, 21:30

doutor Estranho no Multiver-
so da loucura - 3d leg - ACAO/

AVENTuRA

19:15  

Sonic 2 - 2 dub - AVENTuRE

14:20, 17:10, 20:00
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GUSTAVO ALEIXO/ cRUZEIRO 

ALEXANDRE GUZANSHE/ EM/D.A PRESS 

MOURÃO PANDA/ AMéRIcA 

Edu revela 'puxão de orelha' no Cruzeiro 
e comenta especulações de mercado

Com lesões musculares, 
Mariano e Vargas viram 
desfalques no Atlético 

Mancini não descarta poupar no América, mas 
ressalta 'soma de fatores' 

Às vésperas de encarar Cruzeiro, Grêmio vê 
titular deixar treino com dores 

Principal artilheiro do Cruzeiro 
na temporada, com 12 gols em 16 
jogos, Edu não teve um início de 
trajetória dos mais fáceis na Toca 
da Raposa II. O atacante revelou 
que, logo na segunda semana de 
pré-temporada, em janeiro, foi 
chamado para uma reunião com 
Gonzalo Álvarez, preparador físi-
co do clube, que exigiu mudança 
nos hábitos alimentares.

“Foram muitos sacrifícios nos 
primeiros dias. Eu acabava o trei-
no completamente esgotado. Na 
segunda semana (de pré-tempora-
da), o Gonzalo (Álvarez) me cha-
mou na sala dele. Me falou que eu 
precisava melhorar muito, prin-
cipalmente na alimentação. Na 
forma que eu estava, dificilmente 
eu ficaria aqui. Não falou nessas 
palavras, mas eu não tenho mais 
15 anos, então entendi o recado”, 
disse o atacante em entrevista ao 
canal do jornalista Samuel venân-
cio no Youtube.

Edu ainda contou que perdeu 
cerca de 10kg após a conversa com 
o profissional do Cruzeiro e redu-
ziu drasticamente seu percentual 
de gordura corporal. “Cheguei 
aqui com 97 quilos, percentual 
(de gordura) de 15%, hoje tenho 
88 quilos e percentual 9%, 10%, 
fica ali oscilando. Tive que mudar 
bastante coisa. Foi um choque de 
realidade muito grande. Mas eu 
não poderia perder a oportunida-
de”, relatou o atacante.

“Foi bom para mim. Foi bom 
para o meu joelho. A luta é todo 
dia. Quase todo dia o nutricionis-
ta conversa comigo, eu saio do 
clube e trago minha quentinha 
para casa para jantar. Não pode 
parar. Se eu pensar em comer, eu 
engordo. Tem que andar na linha, 
fazer tudo certinho. Se sair da ris-
ca que eles pedem lá, eles tiram 
quem for. Não tem outra saída. 
Ou anda na linha ou está fora”, 
complementou.

SAíDA DO CRUZEIRO? | Du-
rante a participação na live, Edu 
foi questionado por um torcedor 
sobre o futuro. Recentemente, o 
atacante foi apontado como alvo 
do Fortaleza, mas tudo não pas-
sou de especulação. Nenhuma das 
partes confirmou o interesse. Feliz 
no Cruzeiro, ele garantiu que pre-
tende cumprir o contrato de três 
anos.

“Tenho contrato de três anos. 
Não tem nem como entrar em as-
sunto disso (especulações) agora. 
Posso dizer que estou muito feliz 
aqui, vou continuar aqui. Preten-
do cumprir meu contrato de três 
anos. Todos os lugares que passei 
eu cumpri meus contratos”, disse.

“A gente sabe que, no futebol, 
as coisas acontecem muito rápido, 
do dia para noite. Mas até hoje não 
chegou nada, não me passaram 
nada. Meu foco é todo no Cruzeiro. 
Focado em trabalhar e ajudar o Cru-
zeiro”, finalizou. (Superesportes)

O Atlético detalhou as situações 
de Eduardo vargas e Mariano, que 
deixaram o jogo contra o América, 
no Independência, pela Copa Liber-
tadores, com dores musculares.

Eduardo vargas teve lesão no 
músculo posterior da coxa direita. 
Já Mariano teve apenas um edema 
no músculo anterior da coxa es-
querda. Os dois jogadores realiza-

rão trabalho de fisioterapia até a 
recuperação.

O Atlético não detalha prazo de 
recuperação dos dois atletas, mas a 
tendência é que ambos desfalquem 
o time nas próximas partidas da 
temporada.

Para a vaga de Mariano, Guga 
é a opção na lateral direita. Para o 
ataque, Turco Mohamed conta com 

Keno, Ademir, Eduardo Sasha e Sá-
vio.

No clássico contra o América, sá-
bado, às 16h30, no Independência, 
pelo Campeonato Brasileiro, Turco 
Mohamed também não poderá con-
tar com o lateral-esquerdo Guilher-
me Arana e o zagueiro Nathan Silva, 
ambos suspensos pelo terceiro car-
tão amarelo. (Superesportes)

Sequência de jogos em um perí-
odo curto e uma série de lesões nas 
últimas semanas. Esses fatores fazem 
com que o técnico vagner Mancini 
não descarte poupar atletas em algu-
mas ocasiões nas próximas semanas.

O que o América precisa para 
avançar na Copa libertadores 

O América se complicou na fase 
de grupos da Copa Libertadores 
com a derrota por 2 a 1 para o Atléti-
co, nessa terça-feira (3), no Indepen-
dência. Com apenas um ponto em 
quatro jogos, a torcida já começa a 
fazer cálculos para entender a pos-
sibilidade de classificação para as 
oitavas de final da competição con-
tinental. Tudo depende do resultado 
da partida entre Independiente del 

valle-EQU e Tolima-COL, nesta quar-
ta-feira, às 23h (de Brasília), no Está-
dio Manuel Murillo Toro, em Ibagué, 
na Colômbia. Em caso de vitória dos 
visitantes, o Coelho já não teria 
mais chances de avançar. 

Classificação do Grupo D da 
Libertadores:

1º Atlético - 8 pontos 
2º Del valle - 5 pontos
3º Tolima - 4 pontos
4º América - 1 ponto 

O Del valle chegaria a oito 
pontos e, assim como o Atlético, 
não poderia ser mais alcançado 
pelo América. Ou seja, a equipe 
mineira torce por um empate ou 
vitória do Tolima nesta quarta-fei-

ra.
Se vencerem, os colombianos 

chegam a sete pontos, e o Coelho 
poderia alcançá-los no saldo de 
gols. No entanto, o time mineiro 
precisa também torcer para que 
o Tolima não some mais nenhum 
ponto nas duas últimas partidas 
pela fase de grupos.

Critérios de desempate na fase 
de grupos:

1 - saldo de gols;
2 - maior número de gols mar-

cados;
3 - maior número de gols marca-

dos como visitante;
4 - melhor posição no ranking 

de clubes da Conmebol de 2022 
(Superesportes)

O Grêmio poderá ter um des-
falque de última hora para o due-
lo diante do Cruzeiro, marcado 
para as 16h do próximo domingo 
(8), no Independência, pela 6ª ro-
dada da Série B do Campeonato 
Brasileiro.

No treino desta quarta-feira 
(4), o zagueiro Bruno Alves dei-

xou o campo sentindo dores no 
tornozelo direito. Ele foi retirado 
da atividade com a ajuda dos mé-
dicos. As informações são da Rá-
dio Gaúcha.

Bruno é titular absoluto do 
esquema do técnico Roger Macha-
do. Emprestado pelo São Paulo 
no início da temporada, o zaguei-

ro já vestiu a camisa tricolor em 
19 oportunidades neste ano. Na 
Série B, ele foi titular e atuou os 
90 minutos dos cinco jogos do 
Grêmio.

Se não puder contar com Bru-
no, Roger Machado deverá escalar 
Rodrigues, que passou pelas cate-
gorias de base do Cruzeiro, entre 

os titulares. Ainda de acordo com 
a Gaúcha, o defensor também deu 
um susto na atividade desta quar-
ta, quando levou uma bolada. 
Contudo, ele logo se recuperou 
após atendimento médico e retor-
nou aos trabalhos.

Um provável Grêmio para o 
duelo pela Série B tem Brenno; 

Rodrigo Ferreira, Geromel, Ro-
drigues (Bruno Alves) e Diogo 
Barbosa; villasanti, Lucas Silva e 
Bitello; Elias, Diego Souza e Biel. 

vale lembrar que o experiente 
Kannemann, que já realiza ativi-
dades com o grupo, não deverá 
ficar à disposição neste domingo. 
O defensor está afastado dos gra-

mados desde dezembro de 2021, 
quando passou por uma cirurgia 
na região do quadril.

Até a partida contra o Cruzeiro, 
o Tricolor ainda terá três sessões de 
treino em Porto Alegre. A delegação 
só embarca para Belo Horizonte na 
tarde de sábado, véspera da partida. 
(Superesportes)
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EXPOSiçãO AgROPECuÁRiA 

O PRESIDENTE BOLSONARO poderá mesmo visitar a ExPOSIçãO 
AGROPECUÁRIA DE JANAÚBA que acontecerá no final deste mês e a 
dinâmica turma  do SINDICADO RURAL daquela cidade já fez o convite 
oficial. O interessante nesta ExPOSIçãO AGROPECUÁRIA é que nunca 
foi terceirizada e é promovida pelo próprio Sindicado e vem crescendo 
cada vez mais e sempre superando, inclusive nos shows e importantes 
leilões. Atendendo gentil convite, vou marcar presença na mesma.

É CAdA uMA... 

Diante do indulto presidencial, a defesa do deputado Daniel Silveira 
protocolou no STF pedido de arquivamento da ação penal. Na curiosa 
petição, o advogado pede o “fim de todas as perseguições pessoais” do 
relator, ministro Alexandre de Moraes e, ainda, que o ministro “apague 
o nome” do parlamentar da mente.

BARZiNhO ChARMOSO

MESMO COM O FRIO, o barzinho e espetaria ‘FALA FINA’ continua 
recebendo os clientes inclusive na sua parte interna, ou seja, NOS SA-
LÕES e varanda coberta. Amanhã, teremos a tradicional dupla, CARLOS 
SOYER E SÉRGIO DAMASCENO sendo aplaudida pois apresentam o que 
existe de melhor na música popular brasileira. Estarei lá esperando a 
todos a partir de hoje e quero agradecer aos amigos que estão sempre 
marcando presença...

RiSCO AlTO 

O risco de um aperto monetário maior do que o previsto atualmente 
pelo mercado nos Estados Unidos acendeu um sinal de alerta também 
para as perspectivas de atividade e inflação no Brasil em 2023. Analistas 
avaliam que taxa a partir de 5% afetaria economia brasileira.

PREViSãO FuRAdA 

Contratada pela AT&T, uma das maiores consultorias estratégicas 
do mundo previu que nos anos 2000 haveria apenas 1 milhão de celu-
lares e, portanto, recomendou à empresa americana não entrar nesse 
segmento. Na verdade, em 2000, havia 100 milhões de celulares. Um 
erro de ‘apenas’ 99%, que custou à companhia o desenvolvimento desse 
mercado e alguns bilhões de dólares.

12 SOcial

MUITOS EMPRESÁRIOS e novos ricos precisam saberem que CAIxãO 
NãO TEM GAvETA e a vida é curta e tem que ser vivida com humildade, 
fé em Deus, sem ostentação e sobretudo amizade sincera. Fico triste 
quando vejo $$$ subirem a cabeça de pessoas que se deslumbraram e se 
tornaram “escravos do dinheiro”...

OS PlANOS de saúde individuais e familiares devem ficar mais caros. 
As operadoras preveem um reajuste superior a 15% depois de relatarem 
um gasto médico-hospitalar recorde com a alta demanda por atendi-
mento, represada durante o início da pandemia. Infelizmente, muita 
gente vai deixar de pagarem os planos por falta de condições financeira.

BEM QuE OS dEPuTAdOS Norte-Mineiros, poderiam chegarem 
junto ao GOvERNADOR ROMEU ZEMA para que ele inicie logo a PA-
vIMENTAçãO DO TRECHO entre Almenara e Jacinto. O ExÉRCITO, 
através do Governo Federal, estará iniciando no próximo mês o asfal-
tamento do trecho entre  Jacinto até Salto da Divisa. ACORDA GENTE...

O RiO ACABA de ser escolhido para sediar a edição brasileira do 
Web Summit – um dos maiores eventos de tecnologia e inovação do 
mundo, que reúne mais de 70 mil pessoas todo ano em Lisboa.

MuiTA gENTE me pedindo para que eu promova a famosa FEIJO-
ADA DO THEO pelo menos duas vezes ao ano. Mas nada disso, pois é 
sempre em abril. E falando em FESTAS, como sabem, já promovi várias 
TEMÁTICAS como “Noite Hippie” “Uma Noite na Bahia” “Lual do Havai” 
“Festa Cigana”, etc. Em outubro no meu aniversário e nas comemora-
ções dos 57 anos de jornalismo, pretendo promover uma festa mais des-
contraída e quem sabe até TEMÁTICA. Me aguardem...

E NO VAi E VEM de montes-clarense, seguindo para viagens ao exte-
rior, EDUARDO E MIRNA AvELINO PEREIRA seguem neste final de sema-
na para uma tour por Dubai, Israel e Egito. Outro grupo estará seguindo 
para PARIS nas próximas semanas, pois com a queda do Euro ficou mais 
fácil viajar e vamos que vamos.

NA PRÓXiMA SEguNdA-FEiRA teremos a inauguração do moderno 
CENTRO OFTAMOLÓGICO comandado pelos profissionais, Osvaldo do 
Couto, Luciana dos Mares Guia, Tatiana do Couto, Fred Ribeiro, Carla 
Chaves e verinica Fialho. Merci pelo convite...

AO ENCARECER ainda mais o custo do crédito, a elevação continu-
ada da taxa Selic, que essa semana bateu a 12,75% ao ano, vai conter o 
consumo das famílias e anular o efeito da redução do Imposto sobre 
Produtos Industrializados, dizem analistas.

VAP & VIP

A GRANDE REPERCUSSÃO- Continua repercutindo o es-
petacular sucesso da FEIJOADA DO THEO 2022, que real-
mente superou as expectativas e mais uma vez, reuniu no 
VICHI MARIA casais de destaques e jovens que se confra-
ternizavam em uma animação jamais vista. Tudo perfeito 
a começar pelo farto e diferenciado buffet de Marilúcia 
Pimenta, a geladíssima CERVEJA PETRA PURO MALTE 
jorrando, refrigerantes, aparadores com COMIDA DE BU-
TECO, salgadinhos sendo servidos pelos garçons e como 
sobremesa, DOCES VARIADOS. O famoso e requintado 
CAFÉ DO LU que fez um senhor sucesso com o Chef Lu-
ciano Macedo apresentando mil variedades e um CAFÉ 
GELADO que foi super elogiado.  A SEGURANÇA PERFEITA 
da equipe da QUALITY, os shows espetaculares e os DOIS 
BARZINHOS INTERANTES do “FLAYR SHOW BAR” leia-se 
HALAN BORGES que serviram a vontade COQUITEIS COM 
FRUTAS. VOU COMEÇAR hoje a destacar nesta página as 
fotos de Dirceu, Farley Santos e Jailson. Com este jornalis-
ta recebendo os convidados na entrada do VICHI MARIA, 
como por exemplo as maravilhosas e jovens médicas, Ana 
Luiza Narciso Alvarenga e Brenda Viana.  

A BELA MÉDICA, Priscila Parrela Matos com o esposo forte 
pecuarista, João Marcelo Antunes que é um dos diretores 
do Sindicado Rural de Janaúba.

TODOS elogiavam a deliciosa feijoada que foi servida a 
vontade.

MINHAS QUERIDAS e linda amigas, Maria Luiza Drumond 
e Luciene Martins, vieram de Beagá me prestigiar. 

GRUPO FORMADO pela linda Amanda; seus pais; ARAMIS 
Mameluque e Fátima Horta, Cláudia Paulino, Willy Ramos, 
Samantha Paulino c o namorado Aramis Mameluque Filho.

O PRESIDENTE do Max Mim, Charles Caldeira com a na-
morada, Rita Cardoso.

EU GOSTO DE VER na feijoada a confraternização de gran-
des amigos como estamos vendo neste grupo. 

MÔNICA VIEIRA FIGUEIREDO esteve aniversariando na-
quele dia e foi super festejada principalmente pelo filhão, 
Daniel Figueiredo  e a nora, Bianca Reis. Ambos são médi-
cos. 

OUTRO APARADOR de sucesso foi o da COMIDA DE BU-
TECO. 

EXPADINDO CHARME e elegância, Telma Pompeu Gus-
mão, Inês Sá Miranda e Cristina Peres Amaral.


